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Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

В Хабаровском крае приняли 
закон по бродячим собакам.

Через три года на улицах региона не 
останется ни одной бродячей собаки! 
Таков план. Реализовать его власти наме-
рены с помощью нового закона, который 
был принят думой 18 апреля на внеоче-
редном заседании. Теперь бездомных 
животных будут селить «на пожизненное» 
в приюты.

Агрессивных 
и крупных 
навсегда в приют!
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Дальний Восток Дальний Восток 
мы до конца мы до конца 
не открылине открыли

Юрий Трутнев:Юрий Трутнев:

Руководители и представители 
19 рыбацких предприятий, входя-
щих в состав союза, единогласно 
и открыто проголосовали за канди-
датуру Ольги Булковой, снова до-
верив ей возглавлять Хабаровский 
Крайрыбакколхозсоюз на пять лет.

- Уважаемые коллеги, благодарю 
за оказанное доверие. Это означа-
ет, что иду верным курсом. Ваше 
доверие оправдаю и благодарю 

за поддержку, - сказала вновь из-
бранный председатель.

Хотя процедура проведения со-
брания в ассоциации и строго ре-
гламентирована, но ее ход после 
голосования был нарушен - в зале 
появились букеты. Председатели и 
руководители рыбацких колхозов, а 
также команда союза поздравили 
Ольгу Николаевну, вручив ей цветы.

К добрым словам рыбаков при-
соединились приглашенные на 
собрание руководители органов 
государственной власти, научных 
учреждений и Регистра судоходства.

Так, председатель комитета 
рыбного хозяйства правитель-
ства Хабаровского края Никита 

Король подчеркнул, что победа на 
выборах Ольги Булковой - это при-
знание ее труда и активной граж-
данской позиции:

- Всегда отмечаю высокий уро-
вень организации мероприятий в 
Хабаровском Крайрыбакколхозсо-
юзе, это заслуга переизбранного 
председателя. Ольге Николаевне 
желаю успехов в ее обществен-
ной деятельности - это непростая 
работа, отнимающая много времени 
и сил. Благодарим вас, Ольга Нико-
лаевна. Нам важно знать мнение 
представителей вашего союза и их 
проблем, чтобы помогать вашим ры-
бакам. Продолжайте радовать жите-
лей вкусной продукцией. Гордимся 

вами и рады, что вы у нас есть.
Руководитель хабаровско-

го филиала ФГБНУ «ВНИРО» 
Денис Коцюк также поздравил 
Ольгу Булкову, отметив, что в эту 
пятилетку все увидели новую обще-
ственную организацию «Хабаров-
ский Крайрыбакколхозсоюз».

- До этого не было такой активной 
деятельности этой ассоциации. Под 
вашей эгидой реализуется много 
социальных проектов, вы действу-
ете всегда на острие науки, нам 
это отрадно. Хочу пожелать идти 
вперед к намеченным целям.

Руководитель хабаровского 
отделения Дальневосточного 
филиала Российского морского 
регистра судоходства Анатолий 
Лебедев тоже поздравил Ольгу 
Булкову с переизбранием:

- Рад, что в вашем союзе такое 
единомыслие, приятно с вами ра-
ботать.

 ЛЮДИ ДЕЛА

Вторая пятилетка Ольги Булковой
На общем отчетно-выбор-

ном собрании предприятий Ха-
баровского Крайрыбакколхозсо-
юза Ольга Булкова вновь избрана 
председателем старейшей от-
раслевой ассоциации региона
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Подписывайтесь  
на телеграм-канал 

Ольги Булковой

Сезонных специалистов 
ищут на ДВ на третий 
квартал года
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ОТПУСК В РОССИИ
Отдохнуть на море 
недорого в 2024 году: 
сравниваем курорты 
на четырех 
направлениях

ЗВЕЗДЫ
Где сейчас тайная жена 
Андрея Миронова: 
скандальная 
правда актрисы 
Татьяны Егоровой

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Россия
www.kp.ru
 23.04.2024 

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Картина дня: происки

Александр ГРИШИН

Палата представителей 
конгресса США проголо-
совала за законопроекты 
о помощи США своим со-
юзникам.

Предложение о помощи 
Украине набрало 311 голо-
сов. 101 дали республикан-
цы. 112 из них выступили 
против. Республиканцы 
разломились почти попо-
лам. Ни один демократ не 
выступил против проекта.

- Инфляция вышла из-
под контроля, американцы 
страдают. Им едва хватает 
на продукты, на бензин, на 
аренду жилья. Молодежь и 
не думает, что сможет ку-
пить дом. Но в конгрессе 
самый важный вопрос - 
дать 61 млрд долларов на 
конфликт на Украине, 
который не поддержива-
ют 70% американцев! - за-
жигала конгрессмен Мар-
джори Тейлор Грин. - Мы не 
можем защитить свою гра-
ницу! Но в конгрессе гово-
рят о том, что мы должны 
защищать Украину.

Палата отвергла все 
предложения женщин-
конгрессменов. И по-
правку Виктории Спартц, 
единственной конгрессву-
мен украинского происхо-
ждения (!), предлагавшей 
исключить из пакета фи-
нансовую помощь Украи-

не и запретить передавать 
Киеву оружие из арсена-
лов американской армии. 
И поправку от Кэт Кам-
мак, предлагавшей от-
менить все невоен-
ное финансирование 
Украины.

Пакет о помощи Украине 
объемом 60,8 млрд долла-
ров США был принят при 
явном преимуществе сто-
ронников Зеленского - они 
махали жовто-блакитными 
флажками и поздравляли 
друг друга.

Экс-президент Поро-
шенко отреагировал бы-
стро: «Лучше поздно, чем 
никогда».

А нынешний лидер само-
стийной разразился вос-
торженным текстом:

- Мы получили решение, 
которого ожидали. За ко-
торое так мы боролись. 
Очень весомый пакет, ко-
торый почувствуют и наши 
воины на передовой, наши 
города и села, страдающие 
от российского террора. 
Мир объединяется ради 
Украины, когда украинцы 
объединяются ради неза-
висимости.

Да, 60,8 млрд долла-
ров - это большая сумма. 
Но гораздо меньше пер-
воначально запрашивае-
мых Байденом более чем 
100 миллиардов.

Киеву достанутся в виде 

живых денег около 8 мил-
лиардов долларов. Они 
заложены для покрытия 
дефицита украинского 
бюджета. Эти деньги нель-
зя тратить ни на боевые 
действия, ни на пенсии. 
И они выделяются в виде 
кредита.

23,2 млрд долларов пой-
дут на восполнение арсе-
налов армии США. Еще 
13,8 млрд вроде бы пред-
назначены на военную 
помощь для Украины. Но 
получит их не Киев, а про-
изводители вооружений.
Причем для оплаты как 
уже готовых партий, так 
и заказов на то, что еще 
предстоит произвести.

Еще 11,3 млрд Вашинг-
тон потратит на текущую 
деятельность американ-
ских военных в «регионе 
Восточная Европа».

То есть большую часть 

этих денег США потратят 
на себя. Записав их как 
«выделенные для Украи-
ны». Которые они однаж-
ды потребуют от Киева 
вернуть.

Что касается заморожен-
ных российских активов в 
США «для нужд Украины», 
то их там около 5 млрд дол-
ларов. Что с ними делать - 
решать Байдену. В случае 
«изъятия» возможен мощ-
ный российский ответ - в 
РФ американских активов 
100 млрд долларов.

Байдену на откуп отда-
но и решение об отправке 
в помощь Киеву бьющих 
на 300 километров ракет 
ATACMS. Конгресс обя-
зал Байдена это сделать, 
но позволил не переда-
вать ракеты, если пре-
зидент решит, что это 
угрожает безопасности 
США.

■ ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Как эта 
помощь 

повлияет 
на ход 

СВО
Украина хороводится вокруг миллиар-

дов, из-за которых вырубают поколение.
Соцсети незалежной зашлись в гопаке. Дядя 

Сэм дал денег на войну с москалем. Радости - 
полные шаровары.

Не скажешь, что этот пакет не повлияет на 
ситуацию на фронте. Повлияет. Придут сна-
ряды, нехватка которых ощущается. Придут 
ракеты к системам ПВО. 

Штаты могут сразу отгрузить техники и 
боеприпасов на 23 миллиарда. Это та сумма 
из 61 миллиарда, которая останется в США 
и будет вложена в их оборонку. Обеспечит 
заказом американский ВПК, частично - нало-
гами - вернется в бюджет. Они же говорили, 
что война на Украине - лучшая инвестиция.

11 миллиардов обеспечат «текущие военные 
операции США в регионе». На БПЛА над Чер-
ным морем, косморазведку, стратегическое 
планирование, экипажи «Пэтриотов», летчиков 
F-16, «бойцов РДК».

Да, станет сложнее. Иллюзий и не было. 
Удивительно, что с этим пакетом так затяну-
ли. Это решение  - ответ тем, кто уповал на 
Дональда нашего Трампа. Ничего при нем 

не изменится. Будем и дальше 
идти вперед не благодаря, а во-

преки. В 2023-м объемы помощи 
были выше. Но противник не выдал 

результатов.
Потому радость незалежной преждевремен-

на. Больше оружия - больше мобилизованных 
и погибших. Однажды встанет вопрос об оче-
редном снижении возрастного ценза. До 23, 
20 лет… Выкашивается поколение, а они во-
круг миллиардов хороводы водят.

 ■ ВОРУЮТ...

Евгений ОРЛОВ

Американская палата пред-
ставителей приняла скандаль-
ный законопроект. 

Американские политики перешли 
от угроз к делу. Еще в январе они 
пообещали конфисковать деньги 
российского Центробанка, кото-
рые заморожены в их стране, и 
направить на поддержку Украины. 
И вот законопроект принят. О ка-
ких суммах идет речь и насколько 
это страшно? Отвечаем на главные 
вопросы.

ЧТО СЛУЧИЛОСЬ?
Палата представителей 

США одобрила законопроект, 
который разрешает изъятие ак-
тивов России, чтобы использовать 
их для помощи Украине. Вскоре 
этот законопроект должен рас-
смотреть сенат, затем он ляжет 
на стол президенту Джо Бай-
дену.

То есть пока еще никто ничего 
у России не отнял. Но законо-
дательный процесс запущен, и 

сомневаться в исходе не при-
ходится.

О КАКОЙ СУММЕ 
РЕЧЬ?

Американцы могут изъять 4 - 5 
млрд долларов (такая сумма ука-
зана в законопроекте). Это та до-
ля золотовалютных резервов РФ, 
которая хранилась в банках США 
и была заморожена после начала 
спецоперации.

Как именно Украина получит 
эти деньги, пока до конца не ясно. 
Часть ей дадут в виде кредитов. А 
часть - возможно, в виде военной 
помощи.

ЭТО МНОГО?
Нет. После начала СВО 

западные страны (а также Япо-
ния и Австралия) заблокировали 
около $300 млрд российских зо-
лотовалютных резервов. Получа-

ется, американцы конфискуют 
около 1,5% общей суммы.

Однако дело тут даже не в сум-
ме. А в прецеденте.

- Еще никогда не было такого, 
чтобы деньги отобрали у одной 
страны и отправили другой, - ска-
зал в эфире Радио «Комсомоль-
ская правда» экономист Алексей 
Бобровский.

Получается, что США, отнимая 
российские активы, первым делом 
бьют по своей репутации. Теперь 
иностранные инвесторы сто раз 
подумают, прежде чем держать 
деньги в Америке. 

ЧЕМ ОТВЕТИТ 
РОССИЯ?

Российские власти не раз гово-
рили, что воровство резервов не 
останется безнаказанным.

Так, глава Минфина Антон 
Силуанов обещал: «Любые дей-

ствия с нашими активами получат 
симметричный ответ». По его сло-
вам, в России заморожено ино-
странных активов тоже примерно 
на $300 млрд. Это вложения ино-
странных (в том числе американ-
ских) инвесторов в российские 
ценные бумаги; деньги западных 
компаний на российских счетах и 
т. д. А еще многие иностранные 
компании, в том числе государ-
ственные, имеют филиалы и «до-
чек» в России.

Так что России есть чем отве-
тить. Но власти РФ не раз под-
черкивали, что заботиться будут 
в первую очередь об интересах 
страны. Нужно ли нам забирать 
американские активы, чтобы «на-
зло США отморозить себе уши», - 
вопрос дискуссионный.

Скорее всего, первым делом 
российские власти подадут в 
международные суды  - об этом 

говорил пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков. А там 
посмотрим.

А ЧТО С ОСТАЛЬНЫМИ 
РЕЗЕРВАМИ?

Львиная доля российских золо-
товалютных резервов - не мень-
ше $200 млрд - хранится в Евро-
пе. Они тоже заблокированы с 
февраля 2022 года. Американцы 
давно требуют, чтобы Евросоюз 
конфисковал эти деньги. Но Ста-
рый Свет сопротивляется.

- Во-первых, европейцы боят-
ся, что в ответ Россия конфи-
скует их активы. А ведь основная 
часть замороженных в России 
средств - именно европейская, - 
объясняет Алексей Бобров-
ский.  - Во-вторых, если Европа 
отнимет российские резервы, 
то начнется отток китайского, 
арабского и прочих капиталов 
из еврозоны, которая и так ис-
пытывает серьезные проблемы. 
Поэтому европейцы упираются 
руками и ногами, лишь бы не 
изымать российские активы.

5  главных вопросов о конфискации 
российских активов в США
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Солдаты США 
в ФРГ и Польше 

уже грузят снаряды 
для отправки ВСУ.

Американский пирог
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Конгресс США 
выписал Киеву 

чек с оговорками.

     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      
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Алексей 
ОВЧИННИКОВ

В России хотят 
запретить 
свободный выгул 
домашней птицы.

Колоритная деревен-
ская пастораль, в кото-
рой по российским се-
лам важно гуляют куры 
и петухи, под угрозой: 
в правительстве разра-
ботали проект новых 
ветеринарных правил, 
в которых запрещает-
ся их свободный вы-
гул. Если проект бу-
дет утвержден, то уже 
с 1 марта 2025 года вся 
домашняя птица, в 
том числе та, что жи-
вет на личных подво-
рьях граждан, должна 
перейти на напольную 
или клеточную систе-
му содержания.

Птицеводы -любите-
ли, фермеры и владель-
цы личных подсобных 
хозяйств - приняли эту 
инициативу в шты-

ки. По сути, строгие 
ветеринарные нор-
мы, действующие на 
крупных птицефабри-
ках, предполагается 
распространить и на 
их малые формы хо-
зяйствования. И со-
общества в соцсетях 
завалены гневными 
комментариями, в 
которых люди требу-
ют не принимать аб-
сурдный документ, 
не понимая: как это - 
деревенскую курицу 
в клетке держать? От-
родясь сама по себе 
бегала, возвращаясь 
вечером в курятник, а 
теперь на тюремный 
режим ее?..

И не просто режим! 
Обычному селянину, 
держащему кур, пету-
хов и другую птицу, 

придется потратиться 
на новые условия со-
держания.

Для начала как сле-
дует оборудовать ку-
рятник, чтобы в него 
не смогли проникнуть 
дикие птицы и грызу-
ны, а еще сделать ого-
роженные выгульные 
площадки, в них также 
не должны проникнуть 
дикие птицы.

А чтобы побег из 
курятника не состо-
ялся, здесь же приве-
дены размеры ячеек (!) 
ограждения.

Еще нужно обзаве-
стись дезинфекци-
онными ковриками, 
заполненными по-
ролоном или опилка-
ми… Составить план 
противоэпизоотиче-
ских мероприятий… 

А перед отправкой 
из хозяйства «птица 
должна подвергаться 
клиническому осмо-
тру, который осущест-
вляется специалистом 
в области ветерина-
рии». «Вот задумала 
бабушка курочку про-
дать, ей что, каждый 
раз ветеринара из рай-
центра выписывать? А 
сколько будут стоить 
его услуги?» - задаются 
вопросами селяне.

Купить, как прежде, 
у знакомого фермера 
зерно, чтобы кормить 
им пернатых питом-
цев, судя по всему, 
также будет нель-
зя: «кормление птиц 
должно осуществлять-
ся полнорационными 
комбикормами завод-
ского изготовления, 
прошедшими терми-
ческую обработку». 
«Кто-то из произво-
дителей комбикор-
мов неплохо зарабо-
тает», - размышляют 
птичники-любители 
и перечисляют оче-
видные минусы но-
вых правил: желающих 
держать сельхозптицу 
в деревнях станет за-
метно меньше. Кроме 
того, для многих жи-
телей села выращива-
ние кур и получение 
яйца - это источник 
дешевого и качествен-
ного белка на заме-
ну мясу, которым на 
пенсию не особенно 
разживешься...

Спрячь за высоким 
забором наседку

Олег СИРОТА, глава Ассоциации 
«Народный фермер», председатель 
комиссии по развитию АПК и сель-
ских территорий Общественной па-
латы РФ:

- Совершенно бездумный проект. 
Сначала подумал, что это запоздалый 
первоапрельский розыгрыш, но нет  - 
проект действительно запрещает сво-
бодный выгул домашней птицы. Не знаю, 
кто это придумал, но я такого нигде не 
видел, ни в Китае, ни в Италии, ни во 
Франции - куры там спокойно бегают по 
деревням, и никому это жить не мешает.

Норма, если она будет принята, факти-
чески поставит крест на развитии ЛПХ и 
фермерских хозяйств, ориентированных 

на развитие экологического птицевод-
ства. Наша ассоциация категорически 
против этого и сделает все, чтобы про-
ект остался только проектом, на днях я 
планирую обратиться с этим вопросом к 
министру сельского хозяйства Рос-
сии Дмитрию Патрушеву. Свободу 
нашим курам!

В Минсельхозе тем временем выпустили официальный ком-ментарий:
«В настоящее время Минсельхозом России разрабатываются новые вете-ринарные правила содержания сель-скохозяйственной птицы. Решения по формулировкам будут приниматься совместно с отраслевыми союзами взвешенно, с учетом всех рисков».

КОММЕНТАРИИ

«Курам на смех!»

Ученые выяснили: бить посуду, 
колотить боксерскую грушу, громко вопить - 
все эти и другие способы «выпускания пара» 
не помогают справиться с негативными 
эмоциями (подробности - на стр. 13). 
И мы спросили:

Как вы с гневом 
справляетесь?
Александр МАЛЬКЕВИЧ, журналист,
член Общественной палаты:

- За два года СВО и нахождения «за ленточкой» я научил-
ся сдерживать эмоции и не тратиться по мелочам. Сейчас 
я научился выдерживать паузу. Это очень помогает. У меня 
целая коллекция различных четок и других приспособлений, 
которые я перебираю, чтобы успокоиться.

Юрий ЛОЗА, поэт, музыкант:
- Это все байки, что можно как-то избежать гнева. Ну раз-

ве что только внутри себя его сдержать - и помолиться. Все 
способы перепробовал - что-то не помогает ничего почти. Есть 
люди, которые умеют на раздражители не обращать внима-
ния. Я так не могу. Да, есть в христианстве универсальный 
способ: при наступлении гнева вдохнуть и выдохнуть, сказать 
вслух или про себя «на все воля Божья» и махнуть рукой. Но 
это точно не борьба с гневом, это перекладывание своего 
возмущения на другой носитель.

Николай ВАЛУЕВ, депутат Госдумы, 
чемпион мира по боксу:

- Отлично справляюсь. Я гнев тушу. И не нужны для этого 
никакие психологические приемы. Гнев - это слабость. А не 
пристало взрослому мужчине быть слабым.

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, гендиректор «Клуба 
профессионалов алкогольного рынка»:

- Просто иду мыть посуду. Вообще я парень эмоциональ-
ный и по молодости давал выход эмоциям, но потом, когда 
приобрел ряд болячек, понял, что хочу дождаться внуков, и 
сбавил темп.

Леонид ХОЛОД, бывший замминистра 
сельского хозяйства:

- Стараюсь не гневаться. Если есть повод сильно разозлить-
ся, включаешь внутренний предохранитель. Жизнь научила, 
что беситься безоглядно - разрушительно для себя самого.

Ирина КУРШАКОВА, физиогномист, 
профайлер:

- Я верующий человек. Поэтому у меня понятие гнева редко 
присутствует.

Сергей, читатель «Комсомольской правды»:
- Если держать в себе, ничего хорошего не будет. А как 

скажешь крепкое словцо, как проорешься, на кого злишься, 
так сразу хорошо становится. И нервы целы, и отношения 
выяснены. А то что за привычка молчать всегда и улыбать-
ся?! Надо выплескивать все наружу! В пределах разумного, 
конечно. До мордобоя доводить не надо.

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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20 апреля стар-
товала Большая 
арктическая экс-
педиция. Прохо-
дит она уже не пер-
вый год, каждый раз в 
ней участвуют 14 московских 
школьников, которые прошли 
многоступенчатую систему от-
бора.

Экспедиция состоит из двух 
групп. Первая штурмует Аркти-
ку, чтобы повторить путь тех, 
кто ее когда-то открывал. К 
самой северной точке Евра-
зии  - мысу Челюскин отряд 
«Первооткрыватели» ведет 
всемирно известный по-
лярник и кавалер ордена 
Мужества Матвей Шпаро. 
В этом же походе участвует и 
специальный корреспондент 
«Комсомольской правды» 
Евгений Сазонов (на фото - слева в нижнем ряду).

- Экспедиция началась не с островов Комсомоль-
ской Правды, как планировалось, а с мыса Ласиниуса. 
Проблема в том, что сейчас очень много чистой воды 
и тонкий лед. Чтобы не рисковать жизнью группы, 
решили высадиться там, где лед хороший, - передает 
он прямиком с Севера.  - Арктика нас встретила с 
распростертыми объятиями, показала свой характер: 

сильный ветер дует прямо в лицо, от этого одежда об-
леденевает. Тем не менее в первый же день мы прошли 
около 8 км, при этом все были в хорошем настроении.

Сейчас команде предстоит скорректировать марш-
рут. А примерно через неделю она встретится со вто-
рой группой - отрядом «Московские профессионалы».

Ждем новых репортажей нашего отважного спец-
кора.

ФОТО-
ФАКТ
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Олег КАРПОВ

«Роснефть» провела в Мо-
скве Технологический день 
наукоемкого инженерного 
программного обеспечения. 
В мероприятии приняли уча-
стие более 150 представите-
лей крупнейших нефтегазовых 
компаний, в их числе Газпром, 
«Новатэк», «ЛУКОЙЛ», «За-
рубежнефть», «Сургутнеф-
тегаз», «Татнефть», «Транс-
нефть» и другие. Разработчики 
научных институтов «РН-
БашНИПИнефть» и «РН-
Технологии», входящих в 
«Роснефть», продемонстри-
ровали новый функционал и 
планы развития наукоемкого 
софта нефтяной компании.

Таким образом, «Роснефть» 
ускорено внедряет импорто-
независимость нефтегазовой 
отрасли России в области на-
укоемких цифровых техноло-
гий, содействуя развитию ИТ-
индустрии в стране.

НОВЫЕ ПОДЗЕМНЫЕ 
ГОРИЗОНТЫ

«Нефтегазовая отрасль всег-
да развивалась по своему пу-
ти, потому что с самого начала 
ставила цель - быть лидером 
во всем. Чтобы быть первыми, 
нужно владеть современным 
программным обеспечением, 
- говорит заместитель мини-
стра энергетики РФ Эдуард 
Шереметцев. - Отрадно, что 
компания «Роснефть» не-
прерывно развивает что-то 
свое, и эта работа вылилась в 
серьезный набор программ-
ного обеспечения. Я зна-
ком с решениями «Роснеф-
ти». Они создаются большой  
командой, которая взаимодей-
ствует непосредственно с тех-
нологами, инженерами, делает 
с ними некую единую среду.  

Это дорогого стоит. Мало 
просто создать программные 
продукты, надо, чтобы они не 
уступали тем решениям, ко-
торые использовались ранее. 
Мы находимся в непрерыв-
ном технологическом цикле, 
останавливать его не можем. 
Честь и хвала цифровизаторам 
«Роснефти» за то, что у них это 
получается. Наши граждане и 
партнеры из дружественных 
стран не будут испытывать 
неудобства. Желаю не свора-
чивать с намеченного пути».

Уже разработанное нефтя-
ной компанией программное 
обеспечение охватывает все 
ключевые процессы нефте-
газодобычи. Корпоративная 
линейка сегодня насчитывает 
24 программных продукта, 10 
из которых выведены на ры-
нок. Наукоемкие ИТ-решения 
«Роснефти» применяются 
для производственных задач 
в области геологии, проекти-
рования, разработки и экс-
плуатации месторождений. 
Они превосходят импортные 
аналоги по скорости, перечню 
решаемых задач, применению 

современных алгоритмов и 
удобству интерфейса.

«Цифровая трансформа-
ция является приоритетным 
направлением развития не-
фтегазовой отрасли. Компа-
ния активно разрабатывает и 
внедряет цифровые иннова-
ционные технологии в своей 
деятельности. Это весомое 
конкурентное преимуще-
ство, которое способствует 
повышению эффективности 
и стабильности нашей ком-
пании на рынке, - отметил 
директор Департамента тех-
нического регулирования и 
развития корпоративного 
научно-проектного комплекса 
нефтяной компании Эдуард 
Тимашев. - Корпоративные 
наукоемкие программные 
продукты позволяют нам ре-
шать сложные инженерные 
задачи быстрее, экономич-
нее и с меньшими рисками. 
Программное обеспечение 
используют в своей работе 
все дочерние предприятия 
«Роснефти». Более 1200 ли-
цензий реализовано крупным 
промышленным компаниям 

нефтегазовой отрасли. На та-
ких мероприятиях, как Тех-
нологический день, компа-
ния наглядно показывает, как 
объединение инновационных 
решений, научного подхода и 
многолетнего опыта делает 
достижимыми новые гори-
зонты нефтегазодобычи».

ТРЕХМЕРНОЕ 
МОДЕЛИРОВАНИЕ  
ПЛАСТА

Например, участникам 
Технологического дня был 
представлен самый мо-
лодой программный про-
дукт, разработанный в 
«РН-БашНИПИнефть», - 
симулятор «РН-СТИМ». Это 
импортозамещающая про-
грамма, моделирующая и про-
ектирующая дизайн обработки 
призабойной зоны пласта для 
повышения продуктивности 
скважин. Симулятор учиты-
вает характеристики горной 
породы, химических веществ, 
особенности их взаимодей-
ствия и т. д. 

В рамках дальнейшего разви-
тия проекта планируется доба-

вить модель 3D-фильтрации, 
что позволит точнее задавать 
структуру пласта и точнее мо-
делировать дизайны обработ-
ки призабойной зоны пласта 
для горизонтальных скважин.

В 2024 году нефтяная 
компания начинает широ-
комасштабное внедрение 
в дочерних предприятиях 
нового программного ком-
плекса «РН-АКВА», разра-
ботанного Ижевским не-
фтяным научным центром 
и «РН-БашНИПИнефть». 
Программный комплекс по-
зволяет создавать трехмер-
ные цифровые гидрогеоло-
гические модели водоносных 
пластов. Его функционал не 
имеет аналогов в России, 
ожидается, что в начале 2025 
года продукт будет доступен 
для приобретения и другими 
компаниями нефтегазовой 
отрасли.

Кроме того, компания раз-
вивает масштабный проект 
по созданию программного 
комплекса «РН-СЕЙСМ» для 
сейсмогеологического изуче-
ния недр. Новое программ-
ное обеспечение позволит 
выполнять такие задачи, как 
обработка, интерпретация и 
моделирование данных сейс-
моразведки; комплексирова-
ние геологической, петро-
физической и сейсмической 
информации для построения 
цифровых моделей место-
рождений углеводородов. 

В 2024 году научный инсти-
тут «РН-БашНИПИнефть» 
разработал прототип про-
граммной платформы, которая 
обеспечивает хранение дан-
ных и вычислительных зада-
ний, управление ими, а также 
предоставляет возможности 
администрирования кластеров 
(группы компьютеров, серве-
ров или процессоров, объеди-
ненных высокоскоростными 
каналами связи). Выпуск про-
мышленной версии программ-
ного комплекса планируется в 
2026 году.

Российские нефтегазовые компании 
активно переходят на отечественный софт

АКЦЕНТ НА ИНТЕГРАЦИИ
«Технологический день программного обеспечения - это уникальная воз-

можность познакомиться со всей линейкой наукоемкого программного 
обеспечения нефтяной компании, узнать о новом функционале продуктов, 
обсудить с командой разработчиков планы развития софта, обменяться 
опытом его применения с коллегами из других компаний. В этом году сде-
лали акцент на интеграции между собой разных программных продуктов. 
Показали, как можно решать комплексные задачи нефтедобычи, - сообщил 
Максим Антонов, заместитель генерального директора по технологическому 
развитию и инновациям «РН-БашНИПИнефть». - Например, у специалистов 
есть возможность переносить информацию об изменениях характеристик 
пласта из «РН-ГОРИЗОНТ+» в «РН-ГРИД». Это экономит рабочее время 
и позволяет получать более точные геомеханические модели для дизайнов 
гидроразрыва пласта».

«Меня очень заинтересовала программа Технологического дня, особенно в 
части решений для сейсмической интерпретации и геологического модели-
рования. На мой взгляд, такие мероприятия очень важны сейчас, в условиях 
внешних ограничений по прикладным программным комплексам, исполь-
зуемым для решения задач в нефтегазовой отрасли», - добавил руководитель 
проекта по разработке продуктов «Газпром нефти» Андрей Рощин.

«Роснефть» разработала и вывела на рынок  
10 уникальных программных комплексов  
для ключевых процессов нефтегазодобычи.

Замминистра энергетики РФ Эдуард Шереметцев: 
«Чтобы быть первыми, нужно владеть 

современным программным обеспечением».

«Роснефть» продала более 1200 лицензий 
на свои интеллектуальные продукты 
компаниям нефтегазовой отрасли.
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

В гневе кто-то швыряет та-
релками, пуляет вазами в сте-
ну или сам бьется об нее голо-
вой. Кто-то просто истошно 
орет. Часто с использованием 
ненормативной лексики. Так 
мы даем волю эмоциям.

Большинство скандали-
стов убеждены, что «выпу-
скать пар» полезно - мол, это 
и успокаивает, и щадит пси-
хику. Да, есть такое расхожее 
поверье - его даже психоло-
ги поддерживают. Некото-
рые искренне считают, что 
спрятанный гнев постепен-
но накапливается и аккуму-
лируется. А «энергия гнева 
переплавляется в психосома-
тические симптомы - во вред 
собственному здоровью».

Однако не все так просто. 
Оказывается, дать выход гне-
ву - не значит от него изба-
виться. Можно, наоборот, 
усилить его. К такому выводу 
пришли авторы нового ме-
тааналитического обзора из 
Университета штата Огайо, 
результаты которого они опу-
бликовали в журнале Clinical 
Psychology Review.

Американские ученые 
проанализировали резуль-
таты 154 исследований сво-
их коллег, затронувших в 
общей сложности более 10 
тысяч человек со всего мира. 
И не нашли каких-либо убе-
дительных подтверждений 
расхожей «психологической 
истине».

- Надо развеять этот миф, 
что, злясь, следует «выпу-
стить пар», - пишут авторы 
обзора. - Нет ни малейших 
научных доказательств.

Чтобы успокоиться, нуж-
но в первую очередь снизить 
физиологическое возбужде-
ние, признали американцы. 
Вопрос: как? Их рекоменда-
ции не оригинальны.

Ученые предлагают, по-
чувствовав желание «взор-
ваться», расслабить мышцы 
и начать глубоко дышать, ис-
пользуя так называемое диа-
фрагменное дыхание йогов. 
То есть медленно вдыхать, 

раздувая сначала верхнюю 
часть грудной клетки, потом 
нижнюю, затем живот и вы-
дыхать так же неспешно в об-
ратном порядке. Эдакий чуть 
усложненный совет «дышите 
глубже». Это и отвлекает, и 
лишает гнев физиологиче-
ской подпитки. «Добивает» 
гнев медитация - еще более 
концентрированное сосре-
доточение. 

Учинить метаанализ авто-
ров побудила популярность 
так называемых «комнат гне-
ва». Некоторые оборудуют их 
прямо в офисах, ставят там 

чучела начальников, которые 
можно колотить палками. И 
таким образом «расслаблять-
ся», вымещая на них злобу.

Пользуются спросом и «ат-
тракционы» - имитации офи-
сов. В них за плату выдают 
молотки, топоры или биты, 
которыми посетители  разби-
вают компьютеры и прочую 
технику. Словом, громят де-
корации офиса, представляя, 
будто бы расправляются так 
со своими рабочими местами.

И погромы, и избиения - 
порочная практика,  считают 
эксперты. Удовлетворение 
она, конечно, приносит, но 
уровень гнева почти не сни-
жает - ни сиюминутного, ни 
вообще по жизни. Наоборот. 
Что и пугает. Если дело каса-
ется агрессии, то даже повы-
шенная физическая актив-
ность - безусловно, полезная 
для сердца - не успокаивает, а 
почему-то лишь возбуждает. 
Даже бег трусцой или езда на 
велосипеде в этом - менталь-
ном - смысле вредны.

Агрессия во всем мире на-
растает, способы дать выход 
гневу становятся все более 
жестокими. А на первый 
план, по последним данным, 
выходят неврологические 
заболевания, обогнавшие и 
сердечно-сосудистые, и рак. 
В 2021 году от них пострадали 
3,4 миллиарда человек, или 
43,1 процента населения пла-
неты. Может, действительно 
пора начать глубоко дышать 
и медитировать?

Не бей, не бойся, не кричи
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Если скандалить, 
то правильно

Вред, который наносят своей 
психике и здоровью супруги, сры-
ваясь порой друг на друге, можно 
снизить и без медитации. Можно 
даже и «пар выпустить». Подхо-
дящий способ нашли психологи 
из Университета Аризоны. Иска-
ли долго - 32 года, прослеживая 
все это время взаимоотношения 
почти 200 семейных пар. Главный 
вывод таков: нужно ссориться 
правильно.

Семейные скандалы становят-
ся правильными, когда оба их 
участника - муж и жена - ссорят-
ся примерно с одинаковой интен-
сивностью. То есть симметрично 
отвечают на упреки противной 
стороны, не подавляют свой гнев 
даже из самых, казалось бы, бла-
гих побуждений - быстрее прийти 
к примирению.

Иными словами, в семейной 
жизни «добрый скандал лучше 
худого мира». Или выражаясь 
языком физики: «действие долж-
но быть равно противодействию». 
Или, как гласит народная му-
дрость, «клин клином вышибают».

Несогласованные стили реа-
гирования внутри пар, считают 
ученые, осложняют отношения, 
что, в свою очередь, подрывает 
здоровье в долгосрочной пер-
спективе.

Статистика, собранная за 32 
года наблюдений, продемонстри-
ровала: чем чаще партнеры в од-
ностороннем порядке сдержива-
ли гнев в семейных ссорах, тем 
меньше жили - болели и умирали 
раньше времени. При этом «по-
кладистые» мужчины страдали 
почти в 2 чаще, чем «сдержан-
ные» женщины.

Ситуации, когда супруги сосу-
ществуют мирно, не злясь и не 
упрекая друг друга, ученые в рас-
чет не брали. Видимо, полагали, 
что такое - из области ненаучной 
фантастики.

Выплеснуть гнев агрессией не работает. 
А что помогает справиться с эмоциями?

Радостную тенденцию - сезонное изменение психики 
выявили американские ученые из Университета Индианы, 
экспериментируя с самками хомяков. Но и на людей 
результаты вполне можно экстраполировать.
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Весна
идет, 
весне
дорогу

Чем дольше световой день, 
тем ниже агрессия.

По крайней мере у представительниц прекрасного 
пола. На них благотворно влияет мелатонин - 
гормон, который регулирует и перестраивает 
суточные ритмы сна и бодрствования. 
Его весной становится больше, чем в зимнюю темень.

Сверху - здоровые выспавшиеся люди. Внизу - они же, 
если будут регулярно не высыпаться (по версии искусственного интеллекта).

Дать 
выход 

гневу - это еще 
не значит от него 

избавиться!

 ■ БЕРЕГИ СОН СМОЛОДУ

Высыпайся, если хочешь быть здоров
Анна КУКАРЦЕВА

Что может случиться с вашим 
лицом, если регулярно не высы-
паться? Ничего хорошего. Чтобы в 
очередной раз это доказать (а за-
одно и показать «в лицах»), компа-
ния Simba, специализирующаяся на 
технологиях для сна, использовала 
искусственный интеллект.

Данные для изображений строи-
лись на опросе 2000 британцев: по-
ловина из них спят меньше рекомен-
дованных семи часов, больше всего 
от этого страдают люди старше 55 
лет. Женщины из-за недосыпа за-
метили морщины, «потекший» овал 
лица и дряблость кожи. А еще по-
сле плохого сна они выглядели на-

пряженными и усталыми. Мужчины 
сообщили о мешках под глазами, 
сухости кожи и усталости.

На основе этих опросов ИИ соз-
дал визуальный прогноз - вот, мол, 
что с вами будет через пару десят-
ков лет, если будете мало спать. А 
то мы не догадывались, что будет 
с лицом через 20 лет!..

Врачи и «КП» напоминают: спать 
нужно не меньше семи, но не боль-
ше девяти часов в день, чтобы 
снизить все риски  - и сердечно-
сосудистых заболеваний, и сахар-
ного диабета, и когнитивных нару-
шений. И желательно ложиться не 
позднее 23 часов, чтобы циркадные 
ритмы и биологические часы не сби-
вались с жизненного темпа.

Нейросеть смоделировала, как будет 
выглядеть человек, который спит 

меньше семи часов в сутки.
Сон больше 7 часов
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Татьяна ЦВЕНГЕР 
(«КП» - Хабаровск»)

Не за горами лето, а вместе 
с ним придет период сезонного 
труда. Работодатели уже гото-
вятся. Наибольшее количество 
вакансий на временную работу 
приходится на третий квартал. 
Прирост предложений тради-
ционно связан с разгаром стро-
ительного и туристического 
сезонов, а также проведением 
сельхозработ и отпусками ос-
новных сотрудников.

По информации сервиса Ави-
то Работа, наибольшее число 
сезонных вакансий приходится 
на сферу строительства, транс-
портно-логистическую отрасль, 
производство и сельское хозяй-
ство, продажи и курьерскую до-
ставку. 

ТОП ИНТЕРЕСНЫХ ЛЕТНИХ 
ВАКАНСИЙ

В Хабаровске ищут студента 
на должность продавца моро-
женого. Работа под открытым 
небом по графику 2/2. По опла-
те предлагают 3000 рублей за 
смену. Плюс приятный бонус 
в виде развоза домой вечерами  

за счет компании. Опыт работы 
не нужен. Но человек должен 
быть опрятным, аккуратным 
и быстро обучаться. 

В Чите ищут совершеннолет-
него вожатого городского летне-
го лагеря. Студенты педагоги-
ческого даже могут так пройти 
практику и заодно заработать. 
Старшему вожатому предлагают 
зарплату от 30 000 рублей в ме-
сяц, его помощнику от 15 000 
рублей. Время работы можно 
выбрать самостоятельно - один 
летний месяц или все три. 

В Благовещенске ищут сбор-
щика велосипедов в специ-
ализированный магазин. Еже-
дневная оплата от 1200 до 2000 
рублей (все зависит от навыков 
кандидата). До июля занятость 
будет практически каждый день, 
а затем на смену нужно выхо-
дить по мере поступления новой 
партии велосипедов. 

В Якутске требуется инструк-
тор веревочного парка. Ему 
нужно будет проводить инструк-
таж для посетителей, выдавать 
снаряжение и проверять обо-
рудование, а также следить за 
соблюдением правил безопас-
ности. Зарплата от 60 000 ру-

блей плюс питание и служеб-
ный транспорт, а парк открыт 
с апреля по октябрь. 

В Николаевский район Хаба-
ровского края требуются рыбо-
обработчики. На период лет-
не-осенней путины с середины 
мая до конца сентября набира-
ют людей на сложную работу. 
Оплата до 100 тысяч рублей 
в месяц. Проезд, проживание 
и трехразовое питание за счет 
компании. Специалистам по-
лагается начисление северного 
стажа.

В бурятский Гремячинск ищут 
повара со стажем от трех лет. 
Оплата 50 000 рублей в месяц 
с возможностью взять с собой 
детей. Предстоит готовить за-
втраки, обеды и ужины на 100 
человек.

В Хасанском районе Примор-
ского края на туристический 
сезон ищут опытного капита-
на маломерного судна. От спе-
циалиста требуют наличия 
всех необходимых документов 
и коммерческих прав, знаний 
специфики судовождения и со-
ответствующих навыков. Зар-
плата в среднем 150-200 тысяч 
рублей в месяц.

Какие вакансии будут популярны Какие вакансии будут популярны 
в третьем квартале 2024-го в третьем квартале 2024-го 
на Дальнем Востокена Дальнем Востоке
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Огромные глыбы поднялись с 
Амура на высоту около 80 сан-
тиметров и буквально наступали 
на набережную. С шумом и под 
крики шокированной толпы. Лед 
сносил все на своем пути. Стихия 
атаковала с жуткой силой: под ее 
натиском пали минимум два про-
лета металлического ограждения 
и уличный фонарь.

Подобное явление называется 
«навал льда на берег». Оно не та-
кое уж и редкое. В Хабаровске 
аналогичное событие уже происхо-
дило 22 апреля 2021 года. Торосы 
вырвались на сушу примерно в том 
же месте. Из разрушений - метал-
лическое ограждение, которое по-
чинили за пару дней.

Александра ШОПЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»).

Ничего необычного?

БЛАГОВЕЩЕНСК
Что-то необычное

В Приамурье из-за ледохода реки вышли из берегов, ока-
зались подтоплены дороги в Зейском, Мазановском и Селем-
джинском районах. Сейчас вода отступает, но в ближайшие 
дни по северным районам ожидаются сильные и длительные 
дожди, которые могут ухудшить гидрологическую обстановку. 

Весенние паводки нетипичны для Амурской области - зимой 
в регионе выпадает слишком мало снега, чтобы при их таянии 
возникло половодье. Однако в этом году случилась аномаль-
ная ситуация. Притоки Зеи вскрылись раньше основной реки, 
в их устьях образовались ледовые заторы, которые мешают 
воде уйти, начался рост ее уровня с выходом на пойму на от-
дельных участках.

Как сообщило ГУ МЧС России по Амурской области, на от-
дельных участках рек наблюдаются колебания уровня воды 
до 39 сантиметров в сутки. Наиболее сильные - на Правом 
Уркане, Селемдже и Зее в районе Мазанова. Впрочем, угрозы 
подтопления населенных пунктов нигде не возникло.

Как сообщили в ведомствах, задействованные силы и сред-
ства будут находиться на местах до полного схода воды.  
САХАЛИН
Дрожь земли

Сейсмологи зафиксировали землетрясение магнитудой 
4.4. Оно произошло рядом с южными Курилами. Эпицентр 
находился в Тихом океане, в 124 километрах южнее села 
Сентябрьского на острове Уруп. 

Событие произошло в воскресенье, 21 апреля, в 14:39 
по местному времени. Очаг подземных толчков расположил-
ся на глубине 74 километра. Жители региона их не ощутили. 
Угрозу цунами оперативные службы не объявляли. Звонков 
на телефон доверия и телефоны дежурных служб не поступало. 
ХАБАРОВСК
Гастрономический праздник

На выставке-форуме «Россия» снова представят продукты 
производства Хабаровского края. С 7 по 12 мая в павильоне 
№ 48 пройдет третья «продуктовая ярмарка». 

- При отборе продукции мы смотрели в первую очередь 
на продукт - он должен быть с чистым составом. Отбирали 
производителей, выпускающих безопасную и экологически 
чистую продукцию, которая является популярной. В то же 
время она должна быть конкурентной на фоне западных регио-
нов, - рассказал начальник отдела проектного управления 
и экспорта краевого минсельхоза Константин Яковцев.

Гости ярмарки смогут попробовать натуральный шоколад 
«Амурский бульвар», который производят с ноября прошлого 
года. В ассортименте - темный, молочный, сливочный и сливоч-
но-кофейный, недавно появились конфеты и белый шоколад. 
Для изготовления используют лучшие какао-бобы и собствен-
ные рецепты. Эмульгаторов и консервантов в составе нет.

Кроме того, из Хабаровска привезут мясные деликатесы, 
крафтовый сыр, морской майонез, мед, ферментированный 
кофе с ягодами, джемы, арахисовые пасты, папоротник, су-
шеные фрукты и ягоды, минеральную воду. 
ЯКУТИЯ
Настоящие сокровища

В Казахстане проходят Дни Республики Саха, в рамках ко-
торых открылась выставка «Сокровища Якутии». Экспозиция 
находится в Национальном музее в Астане. Посмотреть ее 
можно будет до 2 мая. 

Выставка представляет работы мастеров ювелирного и де-
коративно-прикладного искусства. В нее вошли минерало-
гические коллекции из собрания Государственного фонда 
драгоценных металлов и камней Якутии.

- Экспозиция «Культ коня в культуре народов Евразии» 
знакомит посетителей с произведениями народного искус-
ства, посвященными коневодству на Севере. «Вышитая карта 
Якутии» рассказывает о традициях, быте, культуре народов, 
проживающих в районах республики. Отдельное место на вы-
ставке занимают изделия кузнецов, скульптурные резные 
изделия из бивня мамонта, праздничная утварь из бересты 
и дерева,  - рассказала зампред правительства Респу-
блики Саха (Якутия) Ольга Балабкина.

Многих посетителей заинтересовала вышитая карта Яку-
тии, созданная группой «Содружество» из Якутска. Авторы 
отразили многообразную, самобытную и своеобразную жизнь 
коренных народов через художественные образы на полотне.

Подготовили 
Егор ЖАРИКОВ («КП» - Благовещенск»), 

Сабина ГАБИТОВА («КП» - Сахалин»), 
Василина ИКОННИКОВА («КП» - Хабаровск»), 

Александра ЯВИЩЕНКО («КП» - Якутия»).

 ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ЭКСПРЕСС 
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Егор ФАЛХВАДЗЕ 
(«КП» - Хабаровск»)

ЗЕМЛЯ ПРИКЛЮЧЕНИЙ
Российские путешественники 

могут отправиться в один из ре-
гионов ДФО и получить три милли-
она рублей. Главное условие - по-
дать заявку на конкурс «Дальний 
Восток - Земля приключений» и в 
красках рассказать о своем при-
ключении в одном из регионов 
ДФО. Всего будет три номинации: 
«Пешее путешествие», «Водное 
путешествие» и «Зимнее путеше-
ствие».

Кстати, в этом году активно-
сти в номинациях расширены. 
В рамках «Пешего путешествия» 
будут оцениваться в том числе 
веломаршруты по дикой природе. 
На «Водное путешествие» могут 
заявиться серферы, на «Зимнее» - 
сноубордисты.

- Разворот в  сторону актив-
ных путешествий со всех сторон 
правильный. Не только с точки 

зрения того, что Дальний Вос-
ток нужно посетить обязатель-
но, а еще с точки зрения того, 
что отдых на лежаках ничего по-
ложительного в жизнь человека 
не привносит. А вот когда ты вы-
ходишь и понимаешь: надо раз-
вести костер, поставить палатку, 
рассчитать свои силы - мне кажет-
ся, что тогда человек становится 
уверенней, сильнее. Да и увидеть 
природу так же, как глазами пу-
тешественников, больше никак 

не получится. Фильмы, фотогра-
фии - все это здорово, но отстает 
от восприятия личного. Человек 
больше чувствует, слышит шум 
воды, запах трав. Я всегда считал, 
что отдых должен быть активный, 
и чем больше мне удастся, в том 
числе с помощью конкурса, об-
ратить в эту веру других людей, 
тем увереннее я буду считать, что 
что-то полезное сделал в жизни, - 
сказал Юрий Трутнев.

В плане туризма, по его сло-
вам, поднаторел 
Хабаровск. Поток 
путешественников 
увеличился в  три 
раза. Пока город не 
выбился в  лидеры, 
но уверенно скакнул 
вперед.

Для участия в кон-
курсе нужно: подать 
заявку на сайте пу-
тешественникДВ.рф, 
уведомить МЧС Рос-
сии, поехать в любой 
регион Дальнего Вос-
тока и прислать ви-
деоролик о  своем 
путешествии. Участ-
никами могут стать 

дети в возрасте от десяти лет (под 
руководством взрослых) и взрос-
лые (возрастного ценза нет). Важ-
но, чтобы путешествие прошло 
с 1 сентября 2022 г. по 30 дека-
бря 2024-го. Прием заявок прод-
лится до 30 декабря 2024 года. 
Церемония награждения победи-
телей и призеров запланирована 
на 1 квартал 2025 года.

ПРЕФЕРЕНЦИИ 
В СЛОЖНЫХ УСЛОВИЯХ

На новые регионы распростра-
няют и систему преференций, ко-
торая была создана на Дальнем 
Востоке. Но в  существующем 
виде она до конца работать не 
сможет из-за более сложных ус-
ловий. Атаки диверсантов, приле-
ты ракет - все это требует коррек-
ции и адаптации существующих 
преференциальных режимов. А 
может, даже создания новых.

- Мы умеем создавать преферен-
циальные режимы, которые будут 
работать. Я со многими коллегами 
разговаривал, они спрашивают: «А 
кто будет вкладывать туда, куда 
прилетают снаряды?» Подождите, 
а там что, жизнь закончилась? Там 
магазины не работают? Рестора-
ны? Общественный транспорт не 
ходит? Все это работает. Мы мо-
жем поддержать, учитывая слож-
ную ситуацию, чтобы инвестиции 
вкладывались. Есть ряд предпри-
ятий, которые работали в коопе-
рации с  компаниями из  других 
регионов. Можно создать меры 
и восстановить эти связи. Нако-
нец, там есть высокомаржиналь-
ные предприятия, привлекающие 
инвестиции даже в этой ситуации. 
Можно ими позаниматься. Я уве-
рен, что общего алгоритма, кото-
рый бы сейчас пустить, например, 
на территорию ДНР, и там все 
расцветет, не найти. Но если мы 
внимательно посмотрим на всю 
экономику, выделим отдельные 
сегменты, то для каждого из них 
можно найти форму поддержки, - 
заявил полпред.

Юрий Трутнев не исключил, что, 
возможно, заработает страхов-
ка от поражений в ходе боевых 
действий. Например, прилетела 
ракета, строящийся объект полу-
чил урон. Возвращать все деньги 
инвестору, по мнению полпреда, 
нельзя, в противном случае это 
может привести к жульничеству. 
Но частичная помощь все же мо-
жет привлечь инвестиции.

- Скажу честно, я стеснялся 
зачем-то, предложения вносил, 
но дальше ничего не происходило. 
За новые территории я не отве-
чаю, но отвечаю за преференци-
альные режимы по всей стране. 
[…] Я дал поручения подготовить 
предложения, съезжу в коман-
дировку, потом всех соберу, по-
слушаю, будем разрабатывать 
и разрабатывать. Думаю, что дней 
через десять начнем обсуждать, - 
добавил Трутнев.

СТАВКИ ПО ЛЬГОТНОЙ 
ИПОТЕКЕ

Недавно появилась информа-
ция о планах повысить ставки 
по «дальневосточной ипотеке». 
Напомним, что по этой програм-
ме можно купить жилье под два 
процента годовых. В новостройке 
или сельской местности. 

- Я думаю, никаких тревог пока 
испытывать не стоит. Насколько 
помню, это было мнение одно-
го из  заместителей министра 
(финансов) . Я думаю, потому он 
и заместитель министра: сначала 
говорит, потом, видимо, пытает-
ся понять, зачем он это сказал. 
У Министерства финансов есть 
своя миссия, они должны забо-
титься о пополнении бюджета 
страны. В этой части у них могут 
быть разные мысли и гипотезы. 
Но мы же недавно обсуждали 
этот вопрос в присутствии пре-
зидента России и получили ре-
шение, что по Дальнему Востоку 
пока ничего менять не надо. Я на-
деюсь, что так и будет, - подчер-
кнул полпред.

дедетити вв ввозозрарастстее отот ддесесятятии лелетт ((п(подод ЮЮрЮр йийий ТТТрурутнтневев ннее исисклключючилил, чтчтоо, 

Дальний Восток: чем живет регион

Юрий Трутнев о туризме, любви к Родине Юрий Трутнев о туризме, любви к Родине 
и конкурсе на лучшие путешествияи конкурсе на лучшие путешествия
Полпред президента 

России по ДФО 
ответил на вопросы 

журналистов.

А
нн

а 
В

А
С

И
Л

Ь
ЕВ

А

А
нд

ра
ни

к 
А

ГА
Ф

О
Н

О
В

Участники конкурса «Дальний Восток - 
Земля приключений» с Чукотки.

Путешественник из Забайкалья показал, 
как на одной территории могут соседствовать 

густая тайга, песчаные берега и снежные вершины.
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12 июня в 
музыкаль-
ном театре 
п р о й д е т 
балет «Ле-
б е д и н о е 

озеро». В основе сюжета лежит 
старинная немецкая легенда 
о любви прекрасной Одетты, 
превращенной злым гением 
Ротбартом в белого лебедя, и 
принца Зигфрида. Чтобы она 
снова смогла стать человеком, 
ее избраннику необходимо 
хранить верность своей любви. 
В противном случае девушка 
навсегда останется лебедем. С 
этой партитуры, созданной ве-
ликим русским композитором 
145 лет назад, началась новая 
балетная история и в Бурят-
ском академическом театре 
оперы и балета.  

13 июня в музыкальном теа-
тре пройдет балет «Красавица 
Ангара». Это визитная карточ-
ка Бурятского театра оперы и 
балета. В основу либретто была 
положена легенда о могучем 
богатыре Байкале и его краса-

вице-дочери Ангаре, влюбив-
шейся в синеглазого Енисея и 
решившей сбежать к любимо-
му из-под строгого отцовского 
надзора. Известный бурятский 
драматург Намжил Балдано не 
ограничился одной легендой 
и обратился также к мотивам 
и образам других бурятских 

сказок и легенд: так, в балет 
вошел образ Черного Вихря, 
схематично «отрицательного» 

персонажа, который встает на 
пути Енисея, пытаясь добиться 
расположения Ангары и пре-
тендуя на богатства Байкала. 
Музыка балета развивает мело-
дии бурятских песен и ритмы 
народных танцев.  

14 июня в музыкальном те-
атре пройдет балет «Жизель». 
Это романтический балет 
французского композитора 
Адольфа Адана - один из самых 
успешных спектаклей миро-
вого классического репертуа-
ра. Яркий и мистический, он 
в полной мере отражает свое 

время с его модой на сюже-
ты о сверхъестественном, о 
юношах, разрывающихся 

между обыденной жизнью и 
прельщающими их ундинами, 
сильфидами и другими таин-
ственными существами поту-
стороннего мира. Созданная в 
эпоху романтического балета 
«Жизель» стала одним из ее 
величайших достижений. 

- Мы благодарим за под-
держку нашего министра Со-
елму Барятуевну Дагаеву, ми-
нистерство культуры Бурятии, 
а также министерство культу-
ры Хабаровского края. В Ха-
баровске наш театр не был с 
2018 года. Мы везем любимые 
публикой балетные спектак-
ли, которые сначала покажем 
хабаровчанам, а потом чи-
тинцам, - говорит директор 
БГАТОиБ Дмитрий Дылыков.

Бурятский театр оперы и ба-
лета - крупнейшее учреждение 
культуры Республики Бурятия 
и старейший оперный театр на 
Дальнем Востоке. 

История становления Бурят-
ского театра оперы и балета 
неразрывно связана с исто-
рией Республики Бурятия. За 
84-летнюю историю театр стал 
уникальным театральным и ту-
ристическим брендом всего 
Байкальского региона, поко-
ряя любителей классического 
музыкального театра «от Амура 
до Енисея».

Билеты можно приобрести 
на сайте и в кассах Хабаров-
ского краевого музыкального 
театра hkmt.ru, а также на пор-
тале DVHAB.ru.

Стартовала продажа билетов на постановки 
Бурятского театра оперы и балета

12, 13 и 14 июня на сцене 
Хабаровского краевого 

музыкального театра будет 
показано три постановки.
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Гастроли в Хабаровске Гастроли в Хабаровске 
продлятся несколько дней.продлятся несколько дней.

23.04.2024 Это полезно знать

 ТУРИЗМ  ЧТО БУДЕТ

А такое видели?

Наталья ВИРКУНЕН 
(«КП» - Сахалин»)

Два исторических здания 
в Александровске-
Сахалинском войдут 
в новый турмаршрут.

Власти Сахалина обсудили вопро-
сы развития исторического туризма 
в регионе. В маршрут войдут два ста-
рейших здания острова 1880 и 1917 
годов постройки, и не только. 

- Здание казначейства, дом Кузьмы 
Кондрашкина, тоннель имени импе-
ратора Александра Второго и об-
зорная площадка на мысе Жонкиер 
могут стать частью первого единого 

историко-культурного маршрута Са-
халинской области, что также при-
влечет дополнительных туристов,  - 
говорится в сообщении минтуризма 
Сахалина.

Один из самых интересных объ-
ектов  - тоннель на мысе Жонкиер. 
Построен он был силами ссыльно-
каторжных в 1880-1883 годах, на-
зван в честь императора Александра 
III. Облицованный частично бетоном 
и бревнами, он начинает постепенно 
осыпаться. Разрушается деревянная 
крепь. 

В планах в ближайшее время  про-
работать вопрос восстановления объ-
ектов и включения их в туристический 
лист.
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Татьяна ЦВЕНГЕР, 
Александра ЯВИЩЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

Пройдут ли 
дальневосточники 
в первомайских 
шествиях?

Совсем немного оста-
лось до одного из самых 
любимых периодов рос-
сиян - майских праздни-
ков. Хоть они и не такие 
длительные, как новогод-
ние, но приносят не мень-
ше удовольствия. Мало 
того что выходных будет 
с избытком, так впереди 
и множество мероприя-
тий. Но все ли пройдет 
так, как привыкли даль-
невосточники?

К сожалению, уже не-
мало городов ДФО реши-
лись на отмену первомай-
ских шествий. С начала 
пандемии ежегодная тра-
диция в виде масштабной 
демонстрации начала схо-
дить на нет. Так, в Хаба-
ровске шествия не будет 
уже второй год подряд.

- Вместо этого мы про-
ведем локальные меро-
приятия. Они пройдут как 
онлайн, так и в трудовых 

коллективах. Состоятся 
собрания, встречи с руко-
водителями предприятий 
и министрами для обсуж-
дения социально-трудо-
вых вопросов. Запланиро-
ваны также молодежные 
акции, - сказала пред-
седатель профсоюзного 
объединения организаций 
в крае Галина Кононенко.

С чем связано это реше-
ние - неизвестно. Однако 
можно предположить, что 
это сделано из соображе-
ний безопасности. Кроме 
того, шествия отменили 

на Камчатке, в Якутии, 
где в 2023-м также не было 
мероприятия,  и в Южно-
Сахалинске. В дальнево-
сточной столице оконча-
тельное решение пока не 
приняли.

К слову, в Благовещен-
ске отменили не только 
демонстрацию, но и все 
остальные мероприятия. 
Все праздничные акции 
пройдут в режиме он-
лайн. Решение приняли 
на заседании президиума 
Федерации профсоюзов 
области.

Мир! Труд! Май! Шагай?

Ждем следующего года, чтобы торжественно 
пройтись по городу 1 Мая.
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Агрессивных и крупных навсегда в приют!
Толчком к созданию нового закона 

в регионе послужили два трагиче-
ских случая, произошедших в январе 
и феврале этого года. 16 января стая 
агрессивных животных растерзала 
мужчину, к несчастью, он не выжил. 
Врачи не смогли спасти его.

Второй случай произошел уже 14 
февраля: 25-летний Владимир шел 
на работу, когда на него накину-
лась свора. Собаки пытались разо-
рвать его на куски и успели сильно 
травмировать парня, содрать кожу 
с тела и  с головы скальп. Владимир 
уже попрощался с жизнью, когда 
на помощь к нему подоспел муж-
чина, живуший недалеко. Он отогнал 
собак, прикрыл парня и вызвал ско-
рую. Лишь благодаря ему Владимир 
остался жив.

До нового закона в регионе рабо-
тала программа «Отлов, стерилиза-
ция, вакцинация и выпуск» (ОСВВ), 
которая, как выяснилось, оказалась 
неэффективной. Пока она продол-
жает действовать.

Только за прошлый год зафикси-
ровано 4700 случаев укусов собак 
в крае, причем больше 2,5 тысячи - 
это бродячие псы. С января по март 
этого года профильными ведомства-
ми получена уже почти тысяча об-
ращений.

Новый закон «напитан деньга-
ми». Теперь собак будут отлавли-

вать с улиц, но не всех, а лишь тех, 
кто проявляет немотивированную 
агрессию, угрожающую людям, и тех, 
кто по размеру достигает 35 санти-
метров в холке. Селить собак будут 
на пожизненное довольствие в при-
юты и пункты содержания. На реа-
лизацию закона выделят больше 252 
миллионов. 118 миллионов пойдет 
именно на содержание 1,5 тысячи 
собак в год.

Новый закон введет запрет на воз-
врат на прежние места обитания не 
только животных без владельцев, про-
являющих агрессию, но и всех собак 
высотой в холке более 35 сантиметров.

Не всех депутатов удовлетворил 
законопроект. Максим Кукушкин вы-
сказался о сумме, выделяемой на со-
держание животных.

- 118 миллионов рублей в год 
на 1459 собак - это немалая сумма. 

6700 в месяц. У нас за 2022-2023 годы 
на школьников выделялось по 8700 
рублей в месяц. Если эти 118 мил-
лионов вдруг появились в бюджете 
края, то они где-то однозначно ис-
чезли. Мы же видим прекрасно все 
проблемы территории. В прошлом 
году вы, депутаты, заблокировали 
законопроект по поддержке детей-
инвалидов и не нашли четыре мил-
лиона. Даже если полностью всеми 
комплектующими обеспечить бы де-
тей, то там и 30 миллионов хвати-
ло бы, но на детей-инвалидов денег 
тогда не было, - высказался Максим 
Кукушкин.

В качестве примеров депутат при-
вел еще несколько проблем региона, 
на которые, по его словам, в крае 
денег нет. Противоположную точ-
ку зрения высказал депутат Сергей 
Ильин. 

- В обществе у наших жителей 
был серьезный запрос, чтобы ре-
шили проблему с собаками. Деньги 
нашли, ну это же здорово! Я бы по-
смотрел на тех, кто выступал, если 
бы их покусали, стали бы они так 
разглагольствовать о том, где деньги 
нашли? - говорит Сергей Ильин.

После выступлений и вопросов 
состоялось голосование. Закон был 
принят большинством голосов. Пя-
теро депутатов воздержались, один 
проголосовал против и 22 - за. Закон 
приняли в двух чтениях.

Подготовила Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»).

Продолжение. Продолжение. 
Начало наНачало на  < стр. 1< стр. 1

Точная численность бездомных собак 
до сих пор остается загадкой для всех.

 ОТКРЫТИЕ  ЯЗЫКОВЫЕ ВОПРОСЫ

Прожорливый богомол возрастом в 4000 лет
Егор ФАЛХВАДЗЕ 
(«КП» - Хабаровск»)

Археологи открыли 
первое в Хабаровском 
крае древнее 
изображение 
насекомого.

Сюрприз преподнес валун 
в забытом богом месте. Гро-
мадный камень украшали сра-
зу несколько доисторических 
рисунков, один из которых 
и стал сенсацией в местной 
петроглифике.

- Нам поступила информа-
ция от известного ихтиолога 
Сергея Золотухина о возмож-
ных новых петроглифах. А он 
ее узнал от знакомых рыбаков. 
Речь шла об одиночном ба-
зальтовом валуне в 11-12 ки-
лометрах от Сикачи-Аляна. 
Дал координаты, мы поехали 
проверять. Добирались непро-
сто - место труднодоступное. 
Нашли указанный камень, 
и действительно все подтвер-
дилось, - рассказал Евгений 
Черников, начальник отдела 
археологии краевого центра 
охраны памятников истории 
и культуры. 

На валуне археологи нашли 
не один, а сразу четыре неиз-
вестных науке петроглифа. 
С помощью пространствен-
ной фотосъемки специалисты 
смогли разглядеть образы в за-
тертых временем изображени-

ях. Кабан, лось с человеческой 
головой на боку, личина и до 
сих пор нигде не встречавший-
ся рисунок насекомого.

- Это богомол! Причем инте-
ресно был использован рельеф 
камня. В нем есть естественное 
углубление, и оно оформлено 
так, что является брюхом на-
секомого. Я не берусь утверж-

дать, почему древний худож-
ник сделал именно так. Могу 
осторожно предположить, что 
таким образом он хотел пока-
зать прожорливость богомола.

«Базальтовый холст» попа-
дет в список памятников ар-
хеологии и еще будет исследо-
ван, в том числе московскими 
специалистами.

Разговор о разговорном

Мирамгуль МАЙМАХОВА («КП» - Якутия»)

Жители Якутии участвуют в обучении 
искусственного интеллекта родному языку.

Свершилось! Ну почти. В Якутии приступили к созданию ней-
росети, которая бы могла понимать и переводить национальный 
язык. В рамках программа «Приоритет-2030» запущен проект 
по сохранению и расширению использования якутского языка. 
Метод выбран нетрадиционный, современный и интересный.

Так, каждый желающий может записать свой голос на якутском 
языке на платформе voice.nlrs.ru. После чего данная информация 
поможет искусственному интеллекту обучиться и преобразовать 
записи. Это должно помочь в будущем зафиксировать правиль-
ное звучание и произношение слов на родном языке.

Как сообщают разработчики программы, жители охотно уча-
ствуют в акции и читают тексты на якутском. Всего на сегодняш-
ний день собрано порядка 6,6 тысячи записей. Существуют даже 
цифровые волонтеры, которые на торжественном мероприятии, 
посвященном Дню письменности и родного языка, собирали 
голосовые записи у всех желающих.

Главной задачей, по словам организаторов, является сохра-
нение именно якутского языка. Ведь большинство текстовых 
и голосовых моделей его не включают. Проект «Сохрани родной 
язык» разработан Арктическим государственным институтом куль-
туры и искусств совместно с Национальной библиотекой РС (Я).

Здесь ученые разглядели богомола.
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Александра ЯВИЩЕНКО, Александра ЯВИЩЕНКО, 
Виктория ПЕТРЕНКО Виктория ПЕТРЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)(«КП» - Хабаровск»)

Двоих жителей Двоих жителей 
Хабаровского Хабаровского 
края наградили за края наградили за 
самоотверженность самоотверженность 
и храбрость, и храбрость, 
проявленные в ходе проявленные в ходе 
службы в зоне СВО.службы в зоне СВО.

Продолжают поступать хо-
рошие новости о подвигах 
воинов-дальневосточников. 
К слову, среди них бывают 
не только крепкие мужчины, 
но и утонченные женщины, 
как, например, Татьяна Ле-
вицкая.

Она родилась в Амурской 
области и посвятила свою 
жизнь врачебному делу. Та-
тьяна стала военнослужащей, 
получив звание старшего 
прапорщика. Когда нача-
лась военная спецоперация, 
женщина не могла остаться 
в стороне. Она уехала в Дон-
басс, чтобы внести свой вклад 
в общую Победу. 

Женщина служит фель-
дшером танкового батальона 
учебного центра Восточного 
военного округа в Хабаров-
ском крае. В зоне СВО она не 
раз бывала на линии боевого 
соприкосновения. Несмотря 
на опасность, она всегда оста-
валась настоящим професси-

оналом в своем деле. Стар-
ший прапорщик не только 
оказывала помощь раненым, 
но и принимала участие в их 
эвакуации под плотным огнем 
противника.

- Отвага, самоотверженность 
и решительность Татьяны со-
хранили жизнь и здоровье не 
одному десятку наших ребят - 
военнослужащих ВС РФ, - рас-
сказали в пресс-службе ВВО.

За смелость и заслуги перед 
страной Татьяна Левицкая бы-
ла награждена медалью «За бо-
евые отличия».

Также особую храбрость 
проявляют наши команди-
ры. Например, старший пра-
порщик Александр Семенов, 
военнослужащий учебного 
центра ВВО, дислоцирован-
ного в Хабаровском крае. 
В должности заместителя 
командира мотострелково-
го взвода он выделился осо-

бой решительностью и сме-
лостью. 

В ходе осуществления за-
хвата населенного пункта 
Александр Семенов, выпол-
няя обязанности командира 
взвода после того, как коман-
дир был ранен, взял на себя 
руководство действиями сво-

его подразделения. В сложных 
условиях, под постоянным ар-
тиллерийским и минометным 
огнем, он управлял боевой 
машиной пехоты БМП-2, так 
как механик-водитель получил 
контузию.

- Благодаря его смелости, 
отваге и профессионализму 
удалось успешно эвакуировать 
личный состав взвода, обеспе-
чив сохранность жизней во-
еннослужащих, - рассказали 
в пресс-службе ВВО.

Старший прапорщик был 
награжден медалью «За боевые 
отличия» по приказу министра 
обороны РФ за проявленную 
отвагу и мужество в ходе ис-
полнения воинского долга.

Аллея славы героев-дальне-
восточников постоянно по-
полняется новыми именами. 
Каждый воин внес неоцени-
мый вклад на пути к общей 
Победе.

Герои нашего времениГерои нашего времени

Татьяна Левицкая. Александр Семенов.

 А В ЭТО ВРЕМЯ  ГУМАНИТАРКА

Шанс есть у каждого

Василина 
ИКОННИКОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Участников 
и ветеранов СВО 
из Хабаровского 
края научат 
руководить.

С 1 марта в России 
стартовал проект «Время 
Героев». Благодаря ему 
участники и ветераны 
СВО могут выучиться 
на руководителей. Оце-
ночные мероприятия 
прошли уже больше 80% 
военных. В момент пика 
отбор проходили почти 
три тысячи человек, за 
первые сутки обрати-
лось 48% участников.

- Мы изначально по-
нимали, что наши во-

еннослужащие, нахо-
дящиеся в зоне боевых 
действий, столкнутся 
с трудностями - это 
отсутствие устойчи-
вой связи, других тех-
нических условий, 
для многих это и не-
возможность прибыть 
в дистанционные цен-
тры оценки ввиду ак-
тивного участия в бое-
вых действиях. Тем не 
менее число участни-
ков с передовой даже 
несколько превзошло 
ожидаемые цифры. На-
ходясь в сложной ситу-
ации, бойцы старались 
найти возможность 
пройти онлайн-тести-
рование в соответствии 
со всеми техническими 
требованиями, которых 
было немало, - расска-

зал руководитель блока 
оценочных мероприятий 
программы Павел Без-
ручко.

Если участник не 
смог пройти тести-
рование по каким-то 
причинам, то он  мо-
жет обратиться в фи-
лиал Президентской 
академии. Такая есть 
в Хабаровске - Даль-
невосточный институт 
управления РАНХиГС. 
Работать он будет ми-
нимум до конца года, 
так что времени у жела-
ющих достаточно. Кро-
ме того, они могут вы-
брать удобные для себя 
дату и время.

Результат онлайн-те-
стирования станет из-
вестен 20 мая на сайте 
проекта.

Тестирование можно пройти и онлайн.

Власти продолжают оказывать всестороннюю поддержку бойцам СВО.
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Помощь всем Дальним Востоком
Павел САХАРОВСКИЙ
(«КП» - Владивосток»)

Участники спецоперации 
получили от предприятий 
ДФО FPV-дроны. 

Новую партию вооружения бой-
цам передали по поручению зам-
председателя Правительства РФ 
Юрия Трутнева. Часть продукции 
была создана на ТОР «Патриоти-
ческая». 

- Сейчас более широкий ассор-
тимент, в том числе выпускаемый 
и нашей промышленностью. Точно 
так же с беспилотными летатель-
ными аппаратами, винтовками, 
прицельными комплексами. По-
являются новые линейки, которые 
востребованы на передовой и по-
зволяют нашим бойцам успешнее 
работать, - отметил Юрий Трутнев.

Военнослужащие получили сред-
ства радиоразведки для обнаруже-
ния БПЛА противника и радио-
электронной борьбы, FPV-дроны 
из Якутии и других отечественных 
производителей, тепловизионные 
системы наблюдения и многое дру-
гое. Из транспортных средств им 

передали легкобронированный ав-
томобиль, снегоболотоходы повы-
шенной проходимости.

Отметим, что бойцам помогают 
не только материально. Например, 
на портале «Госуслуги» появился 
раздел фонда «Защитники Отече-
ства», которым могут воспользо-
ваться жители Приморья, участву-
ющие в спецоперации. Здесь бойцы 
смогут подробнее узнать о мерах 
поддержки федерального, регио-
нального и муниципального уров-
ней, а также найти ответы на инте-
ресующие вопросы.

- Госфонд «Защитники Отече-
ства» уже работает в Приморском 
крае в режиме «одного окна», ко-
ординируя деятельность разных 
министерств и ведомств, объеди-
ненных максимально важной за-
дачей - помочь ветеранам СВО 
вернуться к привычной жизни. 
Открытие регионального раздела 
на Госуслугах - еще одна возмож-
ность для нас стать ближе к на-
шим защитникам и своевременно 
оказывать им всю необходимую 
помощь, - поделилась  глава при-
морского филиала фонда Наталья 
Кокорева.
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Екатерина МАКСИМОВА 
(«КП» - Владивосток»)

У берегов острова 
Русский белуха окатила 
водой отдыхающих 
и попыталась 
стащить весло.

На термометрах плюсовые темпера-
туры все выше и выше, любители SUP-

прогулок чаще выходят в море. По 
человеческому вниманию соскучились 
белухи. Кита-хулигана повстречали 
отдыхающие в бухте Новик у берегов 
острова Русский. 

Белый кит навязчиво присоединился 
к прогулке саперов и стал всеми спо-
собами привлекать к себе внимание. 
Судя по кадрам от очевидцев, никто не 
пытался потрогать или угостить морм-
лека, тогда тот стал нагло брызгаться 

и «плеваться». На этом проказы белу-
хи не закончились. В какой-то момент 
она попыталась стащить чье-то весло, 
покусала сапы и даже попробовала 
украсть у кого-то ботинок, в общем, 
похулиганила на славу.

Напомним, что «Комсомолка» не раз 
предупреждала, что ни в коем случае 
нельзя кормить белух и уж тем более 
пытаться покататься на них. Да, эти 
существа очень дружелюбны и сами 
тянутся к человеку, но вы никогда не 
знаете, как они могут себя повести. 
А если их постоянно подкармливать, 
они утратят навыки охоты и погибнут.

Дальний Восток: живой уголок

Егор ЖАРИКОВ («КП» - Владивосток)Егор ЖАРИКОВ («КП» - Владивосток)

 Живущие во Владивостоке  Живущие во Владивостоке 
лисы обзавелись потомством.лисы обзавелись потомством.

 Туристы на  Русском острове сей-
час могут наблюдать не только жи-
вущих здесь лисиц, но и их детей - 
рыжие плутовки, как и положено 
весной, обзавелись потомством. 
Сейчас лисьи малыши беззаботно 
играют под присмотром мамы, но 
уже совсем скоро им пред-
стоит начать самосто-
ятельную жизнь. 
А для этого им 
нужно научить-
ся добывать 
еду.

И в этом 
им здорово 
мешают «до-
брые» люди, 
р е г у л я р н о 
подкармли-
вающие жи-
вотных. Зачем 
учиться ловить 
мышей, если тебе 
буквально на блю-
дечке приносят вкусную 

колбасу и мя-
со? Вот только 

зимой поток ту-
ристов в «лисьи» 

места уменьшает-
ся, а навыков охоты 

лисята за лето получить 
не успевают. В итоге они на-

чинают прибиваться к помойкам 
в населенных пунктах, где рано или 
поздно становятся жертвами собак 
либо попадают под колеса автомо-
билей.

К тому же, постоянно получая 
от людей пищу, лисы привыкают 
к людям, перестают их бояться и под-

ходят вплотную. Поэтому биологи 
и охотоведы говорят однозначно - 
кормить лис и тем самым приручать 
их к себе нельзя ни в коем случае. 
Вроде бы доброе дело в действитель-
ности ведет животных к гибели.

Если же вам не терпится подки-
нуть лисе вкусный кусочек, нужно 
выбирать то, что не навредит ор-
ганизму плутовки. А это значит - 
никакого хлеба, колбасы, шашлы-
ков, острого, соленого и сладкого. 
Можно давать только сырое мясо без 
мелких или раздробленных костей 
или рыбу (кроме минтая).

И, конечно, не нужно оставлять 
в лесу мусор, особенно с остатками 
еды. Животные могут прельститься 
вкусно пахнущим пластиком или 
бумагой и съесть их или запутаться 
в пакете, что может привести к их 
гибели. 

Так что желательно просто наблю-
дать за рыжими издали и никак не 
вмешиваться в их жизнь. Так лучше 
и для лис, и для человека.

Рыжая семейка с Русского островаРыжая семейка с Русского острова

Рыжая семейка.
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Сабина ГАБИТОВА 
(«КП» - Сахалин»)

Как бездомный 
хвостатый сам 
к врачам ходил 
на Сахалине.

Островные ветеринары 
рассказали историю без-
домного кота, который до-
вольно ответственно отно-
сится к своему здоровью. 
Ежегодно питомец сам яв-
ляется в ветклинику на ос-
мотр, причем весной (ави-
таминоз, сами понимаете). 

Необычный пациент 
появился три года назад 

на региональной станции 
по  борьбе с  болезнями 
животных № 2. Его нашли 
на обочине дороги сотруд-
ники станции. Кот был ис-
тощен. Тогда его достави-
ли на осмотр к врачу, где 
в течение двух недель при-
водили в порядок, в том 
числе делали прививки, 
поместив в карантинную 
зону. Кроме того, сотруд-
ники подстригли и помыли 
животное. 

После профилактиче-
ских процедур кот махнул 
хвостом и был таков. Ведь 
в больнице хорошо, а на  
улице - лучше. Каково же 

было удивление ветерина-
ров, когда кот появился 
на пороге клиники в апре-
ле следующего года. Со-
трудники повторили все те 
же процедуры, и теперь кот 
является за ними каждую 
весну. И так три года. Уса-
того с нетерпением ждут, 
чтобы оказать бесплатную 

ветеринарную помощь, на-
кормить и обогреть.

- Как постоянному кли-
енту ему на  бесплатной 
основе предоставляют 
питание, временное про-
живание и лечение, после 
он покидает нас до следу-
ющей весны,  - добавили 
в учреждении.
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Мирамгуль МАЙМАХОВА («КП» - Якутия»)

В Якутии определись с именами 
для малышей белой медведицы Колыманы.

Появление на свет белых медвежат в зоопарке Яку-
тии вызвало бурную и положительную реакцию. После 
знакомства встал вопрос о выборе имен для новых оби-
тателей. И компания-опекун белых медведей совместно 
с сотрудниками зоопарка «Орто Дойду» объявила конкурс 
на лучшие имена.

На первом этапе конкурса сотрудникам пришлось от-
смотреть сотню предложенных вариантов. Все имена ока-
зались оригинальными, красивыми и необычными. Из них 
отобрали десять пар. Далее было необходимо определиться 
с окончательным вариантом.

Народным голосованием выбрали имена Вилюй и Яна. 
Вариант набрал 40 процентов, на кнопку кликнули 3 337 
человек. Первым их предложил школьник из города По-
дольска Иван Стребнев.

Иван учится во 2-м классе лицея № 1 в подмосковном 
Подольске. Он решил, что имена, которые он предложит, 
должны быть связаны с регионом. Выбор остановил на на-
званиях рек. Вариант оказался в числе тех имен, которые 
прошли отборочный тур. После того  как данные выставили 
на конкурсной странице, одноклассники, друзья и просто 
жители города поддержали мальчика и дружно проголо-
совали.

Вилюй Вилюй 
и Янаи Яна

Видео  - Видео  - 
на dv.kp.ruна dv.kp.ru

Самостоятельный кот
НУ И НУ!
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Анна ЛУКЬЯНОВА

Сократить объем домаш-
них заданий, убрать лишние 
контрольные - такое поруче-
ние дал Владимир Путин. Как 
же нам уменьшить учебную 
нагрузку на детей? «Комсо-
молка» поговорила об этом с 
президентом Российской ака-
демии образования Ольгой Ва-
сильевой.

ЗАДАНО НА ДОМ
Общественность давно обсуждает, 

как сделать нагрузку на школьников 
поменьше. Идеи звучат смелые. На-
пример, снизить количество обще-
развивающих предметов - таких как 
раз в последнее время добавляют и 
добавляют, и дети сидят по 8 - 9 уроков.

Или отменить домашку. Совсем. 
Мол, пусть на уроках все успевают или 
на продленке. «Не успеваем!» - сетуют 
педагоги. 42% учителей (данные све-
жего опроса сервиса SuperJob) дают 
задания на дом и на выходные, и даже 
на каникулы, чтобы успеть впихнуть в 
детские головы все, что предусмотрено 
программой.

По новым правилам (методические 
рекомендации по организации до-
машней работы для школьников раз-
работал Институт стратегии развития 
образования по поручению Минпрос-
вещения) дети должны отдыхать в эти 
дни. Однако это до сих пор из области 
фантастики. 

Большинство учеников задания вы-
полняют. Но как? В младших классах 
80% родителей корпят над математи-
кой и окружайкой вместе с детьми. В 
средней школе папы-мамы помога-

ют с уроками каждо-
му третьему ученику, 
а в 10 - 11-м - каждо-
му шестому. Причем 
сидят порой часами вопреки санитар-
ным нормам (не более 1,5 часа в день в 
началке, в 4 - 5-х классах - до 2 часов, 
в 6 - 8-х - до 2,5 и максимум 3,5 в стар-
ших классах).

РАЗГРУЗИТЬ ВСЕХ
На III Международной ассамблее 

«Образование и семья - единство цен-
ностей», которую провела 

Российская академия образования, 
тоже обсуждали, как сбалансировать 
нагрузку на детей.

- Школьники действительно пере-
гружены, - признала президент РАО 
Ольга Васильева в беседе с «КП». - 
Сложилась совершенно нездоровая 

ситуация, когда дети и родители 
вместе сидят до поздней ночи над 
домашним заданием. Причем на-
чинается это все еще в начальной 
школе.

По словам Ольги Юрьевны, 
разгрузка предполагает несколь-
ко шагов.

Первое - разобраться с объе-
мом заданного на дом. Совсем 
отменить домашние задания 
нельзя, школьник должен нау-
читься нести ответственность за 
какое-то дело, планировать свое 

время. Но без перегрузок. В ста-
рые добрые времена - в советской 

школе - было так: объяснение мате-
риала, закрепление, проверка знаний. 

И потом идем дальше. Сейчас 
учителя не только д/з задают, 
еще и дополнительные ли-
сты. По 10 - 15 листов А4 бы-
вает. Детей это, конечно, не 
мотивирует. На дом зачастую 
уходит изучение и запоми-
нание терминов и определе-
ний, ведение рабочих тетра-
дей, написание сочинений, 

рефератов, конспектов.
Второй момент - электрон-

ные дневники, в которые учи-
теля сейчас пишут задания. 
Однако дети очень часто, 
особенно в младших классах, 
в них не заглядывают сами. 
Вечером родители начинают 

выяснять, что задали, потом садятся 
и делают с ребенком. Каким образом 
формировать самостоятельность у 
ребенка? А раньше учитель писал на 
доске задание на дом, дети переписы-
вали в бумажный дневник. Сразу же 
проговаривали, как нужно выполнить.

Третий момент. Раньше учителя 
между собой обсуждали, какая сум-
марная нагрузка на ребенка получа-
ется, и старались не допускать такого, 
чтобы одновременно к контрольным 
по нескольким предметам готовиться.

- Ольга Юрьевна, что поможет снять 
излишнюю учебную нагрузку на детей?

- Во-первых, нужно внимательно 
посмотреть на программы, на их на-
полнение и методики. Во-вторых, об-
ратить внимание на количество кон-
трольных и оценочных процедур. Все 
это можно оптимизировать. Помимо 
вышесказанного добавлю: глубоко 
убеждена, что нужно снять лишнюю 
бюрократическую нагрузку и с учи-
телей.
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Наконец-то 
папы, 

из которых далеко 
не все сильны 
в математике, 

вздохнут 
спокойно. 

В стране 
вымученных 
уроков

В ТЕМУ
Контрольные 
по привычке

В Рособрнадзоре уже проверяют школы на 
предмет контрольных - не перебарщивают ли? 
Три года назад директора получили рекоменда-
ции - не чаще, чем один раз в две с половиной 
недели по каждому предмету в одной параллели. 
А по факту, рассказала глава Комитета Госдумы 
по просвещению Ольга Казакова, в некоторых 
учебных заведениях контрольные и провероч-
ные занимают 35% времени. Причем 
учителя проводят их зачастую потому, 
что «как-то так привыкли».
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ОБ УГРОЗАХ ЗАПАДА
- Нагнетание этой темы - 

нанесение поражения Рос-
сии - отражает не столько во-
инственный настрой, сколько 
агонию и истерику. Британ-
ский экс-премьер Джонсон 
сказал, что, если мы позволим 
России победить, это будет ко-
нец нашей гегемонии. Да это 
просто явка в Международный 
уголовный суд с повинной за 
нарушение главного принци-
па Устава ООН о суверенном 
равенстве государств! МУС, я 
считаю, должен на это внима-
ние обратить…

Они не могут понять, что, 
если нас ставят в ситуацию, 
когда нас надо просто побе-
дить стратегически, уничто-
жить как глобального игрока, 
мы не испугаемся. Возьмите 
Макрона с его нервическими 
заявлениями о том, что надо 
направить (на Украину. - Ред.) 
французских солдат. Есть 
информация, что не только 
французские наемники, но и 
инструкторы наряду с другими 
представителями военных и 
специальных служб европей-
ских стран там работают.

О РОССКАЗНЯХ 
ПРО «НАПАДЕНИЕ 
РОССИИ»

- Это можно было бы на-
звать просто паранойей, но, 
по-моему, у них более хитрый 
план. Им позарез нужно вы-
бить из своих парламентов 
деньги на продолжение во-
йны. Сейчас самые ретивые, 
кто ратует за продолжение 
накачки Украины деньгами 
и оружием, это европейцы. 
Во-первых, Евросоюз счи-
тает, что Россия - враг и его 
надо уничтожать. Во-вторых, 
им это надо, чтобы объяснять, 
почему они лишили свое на-
селение дешевых газа и неф-
ти, почему цены подскочили, 
почему в результате санкций 
происходит деиндустриали-
зация. У них скоро выборы 
в европарламент, а также на 
национальном уровне в боль-
шом количестве стран. Думаю, 
оппозиция не упустит шанса 
показать, к каким социально-
экономическим последствиям 
привела вот эта их политика. 
И им остается одно - стращать 

россказнями про наши «планы 
напасть на НАТО».

Президент России Владимир 
Путин многократно говорил: 
нам нет никакого смысла на 
них нападать. Но поразитель-
но, что на начальном этапе 
СВО некоторые в США и Ев-
ропе говорили: а, вот если бы 
мы приняли Украину в НА-
ТО, не посмел бы Путин на-
пасть на члена блока. А что 
они сейчас говорят? Нельзя, 
чтобы Украина проиграла, по-
тому что, если она проиграет, 
Путин тут же нападет на НА-
ТО. Хороша логика, да?

О СТАМБУЛЬСКИХ 
ДОГОВОРЕННОСТЯХ

- Украинцы положили на 
стол свои предложения. После 
некоторого обсуждения они 
были приняты. В них содержа-
лось обязательство отменить 
законы, дискриминирующие 
национальные меньшинства, 
прежде всего русских. И от-
менить поддержку движений, 
которые прославляли идеоло-
гию нацизма и были осуждены 
Нюрнбергским трибуналом…

Предлагалось, чтобы Рос-
сия, все члены «пятерки» плюс 
Германия и Турция были га-
рантами этой договоренности. 
В стамбульском документе 
были гарантии очень про-
стые и предельно серьезные. 
Пределом серьезности счита-
лась статья 5 Вашингтонского 
договора о создании Северо-
атлантического альянса. До-
словно ее не стали воспро-
изводить, были согласованы 
несколько другие формулы. 
И записано было специально, 
что эти гарантии безопасности 
не распространяются на Крым 
и Донбасс, что в общем-то 
означало, что их трогать нель-
зя, а то никакие гарантии не 
действуют.

Было записано, что на Укра-
ине не будет никаких военных 
баз, соответствующих воору-
жений, личного состава. Это к 
вопросу о демилитаризации. И 
было сказано, что на Украине 
не будут проводиться манев-
ры, учения вооруженных сил 
с участием третьих стран, за 
исключением случаев, когда 
все страны-гаранты соглас-
ны - включая нас, включая 
Китай. Мы были готовы.

А потом, когда все это было 
согласовано, вдруг пришли 
украинские переговорщики 
и сказали: вы знаете, тут у нас 
по мелочи… Например, за-
прет на проведение учений 
с участием вооруженных сил 
третьих стран. Давайте заме-
ним: кроме тех случаев, когда 
большинство гарантов на это 
согласны. Это был звоночек, 
что либо им за ночь уже запре-
тили (продолжать перегово-
ры. - Ред.), либо кто-то из них 
сказал: давайте еще подурим 
головы этим русским.

О ПЕРЕГОВОРАХ 
С  УКРАИНОЙ

- У нас есть полная убежден-
ность, что нам надо продол-
жать специальную военную 
операцию. Мы обозначаем 
готовность к переговорам не 
ради красного словца. Но раз-
говоры с Зеленским бессмыс-
ленны по многим причинам. 
Во-первых, он сам себе запре-
тил переговоры. Во-вторых, 
конечно же, веры никакой им 
нет.

Тем не менее мы сказали: 
говорить готовы, но в отли-
чие от стамбульской истории 
не будем на период перегово-
ров делать какие-либо паузы в 
боевых действиях. Реалии на 
земле стали существенно дру-
гими, их необходимо учиты-
вать. А под реалиями на земле 

я имею в виду не только дис-
локацию и линию соприкос-
новения, но и наличие у нас 
поправок в Конституцию, на-
личие четырех новых - старых, 
исконных - наших регионов. 
Это все должны прекрасно по-
нимать. Но они даже не гото-
вы какие-то гипотетические 
компромиссы искать…

Президент очень четко ска-
зал, отвечая на вопрос, как 
сделать так, чтобы обезопасить 
наши земли: надо отодвигать 
ту линию, с которой они могут 
по нам бить. Я так понимаю, 
Харьков здесь играет не по-
следнюю роль.

О КОНФЕРЕНЦИИ 
В ШВЕЙЦАРИИ

- Для обсуждения украин-
ской повестки нам Швейца-
рия просто не подходит (рас-
пиаренная международная 
встреча там по мирному уре-
гулированию на Украине на-
мечена на июнь. - Ред.). Она 
из нейтральной страны пре-
вратилась в откровенно враж-
дебную - присоединилась ко 
всем без исключения санкци-
ям Запада. Более того, они не 
так давно одобрили доктрину 
своей национальной безопас-
ности, где сказано, что надо 
выстраивать партнерство в 
этой сфере не с Россией, а 
против России.

Глава МИД Швейцарии 
Иньяцио Кассис заявил, что 
встретился с Лавровым и об-
суждал участие России. Здесь 
только одно слово правды - 
что мы с ним встречались в 
Нью-Йорке на заседании 
Совета Безопасности по Па-
лестине. Он сказал, что вот 
мы хотим подготовить кон-
ференцию, она будет из двух 
частей. На первую вас позвать 
не получится, будем там до-
рабатывать «формулу Зелен-

ского». Я ему сказал честно: 
там есть три вещи, которые и 
Зеленскому, и Западу нужны. 
Капитуляция России и отход 
на границы 1991 года, отда-
ча российского руководства 
под трибунал и репарации 
по полной. И еще там где-то 
между строк у них написано, 
что надо наложить на Россию 
обязательства по ограничению 
вооружений, которые могут 
быть в прифронтовой зоне 
глубиной в 200 километров. А 
остальное - это все виньеточ-
ки, которые просто обрамляют 
ультимативное содержание, 
ради того чтобы зазвать стра-
ны мирового большинства. И 
те наши партнеры, которые 
ездили на предыдущие меро-
приятия, твердо подчеркивали 
необходимость разговаривать 
с Россией. Мы признательны 
им за то, что они такой сигнал 
посылают. Но если Запад хо-
чет лишь слегка отшлифовать 
эту «формулу Зеленского», а 
суть ее оставить прежней, то 
это не тот путь, которому надо 
следовать.

Вот Китай еще в феврале 
прошлого года сформули-
ровал позицию, которую мы 
уважаем. Она заключается в 
том, что надо сначала понять 
первопричины кризиса. На-
до отказаться от менталитета 
холодной войны, когда друг 
друга рассматривали против-
никами и врагами. Надо четко 
подписаться под необходимо-
стью искать решение, которое 
будет учитывать баланс инте-
ресов в сфере безопасности 
и обеспечивать неделимость 
этой безопасности.

О ПРИГЛАШЕНИИ 
В НОРМАНДИЮ

- Нас не позвали (на 80-ле-
тие высадки союзников в 
Нормандии, о приглашении 
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Во встрече с Сергеем Лавровым приняли участие руководители крупнейших российских 
радиостанций (слева направо): Олеся Носова, Маргарита Симоньян и Роман Бабаян.

Сергей ЛАВРОВ:

К переговорам по Украине   
            в СВО делать   Глава МИД России Сергей Лавров 

дал интервью трем крупнейшим ра-
диостанциям страны: Радио «Комсо-
мольская правда» (97,2 FM), Sputnik 
и «Говорит Москва». 

Разговор провели главный редактор, 
генеральный директор ИД «Комсо-
мольская правда» Олеся Носова, глав-
ный редактор телеканала RT и МИА 
«Россия сегодня» Маргарита Симо-
ньян и главный редактор радиостан-
ции «Говорит Москва» Роман Бабаян.

Вот о чем сказал министр.
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раструбила французская прес-
са. - Ред.). Приличные люди 
направляют письмо и потом 
об этом объявляют. А тут они 
говорят: вот мы пригласим, но 
не Путина, а кого-нибудь. Но 
никто никого не приглашал 
вообще. Мы ничего не полу-
чали.

Могу только сказать, что 
10 лет назад, в 2014 году, там 
(в Нормандии. - Ред.) была 
встреча, которая с тех пор по-
ложила начало «нормандскому 
формату» по Украине. И по-
ложила начало процессу, ко-
торый завершился подписани-
ем договоренностей, которые 
ни Германия, ни Франция, ни 
Украина выполнять не соби-
рались. Такие у нас аллюзии.

О БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ
- Почти все беды Ближнего 

Востока в том, что касается 
разгула экстремизма, терро-
ризма, подпитываются нере-
шенностью в течение 75 лет 
палестинской проблемы. Ре-
шили создать два государства 
в 1948 году, одно государство 
создали, а второе до сих пор 
не создано…

Я не знаю, чем закончится 
история с Рафахом, самым 
южным населенным пунктом 
(сектора Газа. - Ред.), где пол-
тора миллиона беженцев нахо-
дятся в неимоверных услови-
ях. Но в руководстве Израиля, 
конечно, предпочли бы, чтобы 
эти люди ушли в Египет, а в 
Газе, как они говорят, «буфер-
ную зону сделаем, и никто нас 
трогать не будет».

А Западный берег реки Иор-
дан - вторая часть Палестин-
ского государства, которое 
должно быть единым, весь 
испещрен незаконными посе-
лениями, которые даже США 
осуждают. Там десятки тысяч 
поселенцев, которые периоди-
чески вступают в конфликты, 
даже перестрелки с арабами. 
Если не приступить к созда-
нию Палестинского государ-
ства, ничего хорошего из этого 
не получится.

О ЯДЕРНОМ ОРУЖИИ 
ИРАНА

- Такие рассуждения (о на-
личии у Тегерана ядерного 
оружия. - Ред.) распростра-
няются в израильских СМИ, 
на Западе. Цель - переклю-
чить внимание мирового со-
общества с гуманитарной ка-
тастрофы в секторе Газа, где 
гуманитарная катастрофа, на 
Иран как на угрозу. И Ира-
ну приписать использование 
ядерного оружия, которого 

у него нет. Это подтвержда-
ет МАГАТЭ. Иран - самая 
проверяемая страна из участ-
ников договора о нераспро-
странении ядерного оружия. 
После того как состоялся от-
вет Ирана на неприемлемый 
удар по консульскому учреж-
дению, где погибли люди, 
были телефонные контакты 
между руководством России 
и Ирана, нашими предста-
вителями и израильтянами, 
и мы очень четко зафикси-
ровали в этих разговорах и 
передали израильтянам, что 
Иран не хочет эскалации. И 
все специалисты именно так 
расценили реальный ответ 
Ирана.

О РАЗВИТИИ БРИКС
- У нас план насыщенный - 

250 мероприятий, включая 
саммит организации, который 
мы принимаем в этом году. 
Прежде всего необходимо обе-
спечить плавное вхождение в 
коллектив новобранцев - ко-
личество членов удвоилось. А 
в БРИКС за долгие годы су-
ществования «пятерки» уже 
выработались традиции при-
нятия решений консенсусом, 
процедуры взаимной под-
держки. Создано очень много 
работающих структур. Так что 
эти новобранцы будут вписы-
ваться не только в саммиты и 
министерские встречи, но и в 
отраслевые мероприятия, ко-
торые касаются информаци-
онных технологий, сельского 
хозяйства, банковского дела. 
Одна из задач - это поручение 
прошлогоднего саммита ми-
нистрам финансов и централь-
ным банкам подготовить реко-
мендации об альтернативных 
платежных платформах. Это 
весьма важно для того, чтобы 
обезопасить экономические 
связи, скоординировать пла-
ны на перспективу. А задачи 
довольно масштабные: изба-
виться от произвола Запада, 
который сам своими руками 
разрушает доверие к создан-
ной им когда-то системе гло-
бального хозяйства и финан-
сов.

ОБ АРМЕНИИ,  
ГРУЗИИ И МОЛДАВИИ

- Мы все-таки с Арменией 
союзники. Союзники не толь-
ко юридически. Там есть те, 
кто понимает значение России 
для безопасности и экономи-
ческого развития Армении. В 
том числе и глава правитель-
ства (Никол Пашинян. - Ред.), 
который недавно выступал в 
парламенте и сказал, что от-

ношения с Россией пережива-
ют не лучшие времена, но их 
важность трудно переоценить 
для государственности, суве-
ренитета, безопасности и эко-
номического развития Арме-
нии. Мне кажется, это очень 
важные слова, в известной сте-
пени это реакция на наглые, 
беспардонные действия США 
и Евросоюза по отрыву Арме-
нии ускоренными темпами от 
Российской Федерации. Я на-
деюсь, что будут контакты с 
президентом, где можно будет 
это откровенно обсудить, без 
аргументов, которые подбра-
сывают наши западные недо-
брожелатели…

В Грузии сейчас эти демон-
страции… Превратили Саломе 
Зурабишвили (президент Гру-
зии. - Ред.) в борца за свободу 
слова, хотя их закон (об ино-
агентах. - Ред.) - мягчайший. 
И в самих США, и во многих 
других странах Евросоюза за-
коны - со штрафами, с уго-
ловной ответственностью. А в 
Грузии, если получаешь боль-
ше 20% финансирования из-за 
рубежа для своей организации, 
просто задекларируй.

Запад работает агрессивно, 
рьяно, не признавая никаких 
приличий. Госпожу Санду 
(президент Молдовы. - Ред.) 
они превращают в персону, 
которая откровенно тащит 
Молдавию в НАТО - либо на-
прямую, либо через соедине-
ние с Румынией. И действия 
госпожи Санду очень напоми-
нают диктаторские приемы, 
которые Запад позволяет де-
лать своим ставленникам, ког-
да понимает, что надо жестко 
поступать, чтобы сломать лю-
бую оппозицию. Если в Мол-
давии сейчас проведут рефе-
рендум по присоединению к 
Евросоюзу, то Гагаузия уже 
сказала, что они не будут этому 
референдуму подчиняться. Их 
лишают прав только за то, что 
они говорят: давайте искать 
какие-то пути отношений с 
Российской Федерацией, что-
бы мы со всеми соседями дру-
жили. Их лишают субсидий из 
бюджета, которые положены 
по закону. То же самое дела-
ют с Приднестровьем - хотят 
сделать там очаг напряжен-
ности. Но нет у них все равно 
перспективы никакой.

Подготовили  
Екатерина ДЕЕВА,  
Андрей БАРАНОВ.

разговор

Полная 
стенограмма 
интервью - на сайте

   готовы, но пауз 
  не будем
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БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
3. Неугомонный герой 
мультфильма «Хочу бо-
даться!». 8. Чей лист при-
кладывают к ссадине? 9. 
Что можно сделать на 
основе научной гипоте-
зы? 10. Бум из-за бомбы. 
12. Кто получил в США 
патент на изобретение 
вертолета? 16. Арабский 
парусник. 17. Праздни-
ки в честь бога Януса. 
20. Под начальством 
кого из русских генера-
лов служил Александр 
Грибоедов? 21. Повоз-
ка на фоне кишлака. 23. 
«Знамя всех свобод» из 
есенинской «Баллады 
о двадцати шести». 24. 
«Друзей то и дело менять 
не годится» (античный 
классик). 25. Что лечит 
ларинголог? 26. Что за-
правляют в шафлер? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
На чем Дэвид Боуи в 
свое время проехал от 
Находки до Москвы? 2. 
Напиток, снимающий 
похмелье. 4. «Тюрьма» 
Робинзона Крузо. 5. 
Режиссер ... Шепитько. 
6. Соединение азота с 
металлом. 7. Что в ка-
честве маски исполь-
зуют? 11. Кто из звезд 
стреляет огурцом из 
рогатки в «Кавказской 
пленнице»? 13. Выс-
ший титул у борцов су-
мо. 14. Олень без рогов. 
15. Охотничья ... 18. На 
чем играет Конни из 
диснеевского мульт-
фильма «Душа»? 19. ... 
для допросов в отделе-
нии полиции. 22. «... 
легок, да час тяжел». 
23. Философ, осново-
положник социологии.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
3. Козленок. 8. Лопух. 9. Открытие. 10. Взрыв. 12. Си-
корский. 16. Доу. 17. Агония. 20. Ермолов. 21. Арба. 
23. Коммунизм. 24. Гесиод. 25. Гортань. 26. Карты. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Поезд. 2. Кумыс. 4. Остров. 5. 
Лариса. 6. Нитрид. 7. Крем. 11. Вицин. 13. Йокодзуна. 
14. Кабарга. 15. Колбаска. 18. Тромбон. 19. Комната. 
22. Год. 23. Конт.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Татьяна 
АБРАМОВА, 

19 лет, 
Владимир:

- Увлечена 
зарубежной  

литературой . 
Занимаюсь 
танцами и 
большим 
теннисом.
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:

- Хочется 
поблагодарить того, 
кто придумал этот 

кадр - красивая 
женщина в платье 

винного цвета на фоне 
такого невероятного 
малинового заката. 
Очень красиво этот 

оттенок переливается 
бликами в атласных 

складках. И прекрасно 
он подобран 

под цветотип Татьяны.

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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На диване с «Комсомолкой»

✱  ✱  ✱
Российские туристы в Ду-

бае в очередной раз дока-
зали, что они - самая непо-
топляемая часть общества.

✱  ✱  ✱
Новая Гвинея застыла 

в шоке перед грядущи-
ми санкциями: оказыва-
ется, их предки съели 
предка Байдена.

✱  ✱  ✱
- Слыхал? Тут давеча под-

ростки на электросамока-
те мужика сбили. Как ду-
маешь, кто виноват будет: 
школа, родители, ГИБДД, 
владелец сервиса аренды?

- Подростки и виноваты...
- Не вздумай так в при-

личном обществе сказа-
нуть! ОНИ ЖЕ ДЕТИ!!!

✱  ✱  ✱
Если вам кажется, что 

ваша жизнь - это сплош-
ная черная полоса, не 
переживайте. Просто 
кто-то неправильно от-
сканировал ваш штрих-
код.

✱  ✱  ✱
При всех своих возмож-

ностях Золотой Рыбке не 
удалось исполнить жела-
ния старухи. Поэтому ей 

пришлось выполнять 
желания старика, 

но уже в вяле-
ном виде под 
пиво.

✱  ✱  ✱
Ожидается резкое 

повышение цен на бра-
зильский кофе. Причи-
на: аномальная засуха 
во Вьетнаме.

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 24 апреля

* мм рт. ст

  Ночью Днем Давление* Влажность Ветер Восход Закат
Благовещенск   +9...+11 +16...+18 739 43% 4,2 м/с, ю 05.19 19.37
Владивосток   +6...+8 +6...+8 755 88% 4,5 м/с, с-з 06.17 20.05
Хабаровск   +12...+14 +17...+19 749 26% 4,1 м/с, ю 05.53 20.03
Южно-   +2...+4 +4...+6 762 74% 4,9 м/с, ю 06.25 20.29
Сахалинск
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